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LégisLatives du 12 juin :

Le Président Tebboune signe une ordonnance 
portant prorogation des délais

Emouvantes obsèques de la moudjahida 
Annie Fiorio-Steiner à Alger

Décès de l’ancien ministre des 
finances Abderrahmane Benkhalfa

Les délais de dépôt des 
dossiers de candidature 
aux élections législatives 

du 12 juin 2021 ont été prorogés 
de cinq (5) jours, le dernier délai 
étant désormais fixé à mardi 
prochain (27 avril) au lieu de 
jeudi (22 avril) à minuit.
En vertu d’une ordonnance, 
signée par le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, modifiant et 
complétant la loi organique 
relative au régime électoral, 
les délais de dépôt des dossiers 
de candidature aux élections 
législatives du 12 juin ont été 
prorogés de cinq (5) jours, et 
ce, à la demande de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) et après 
consultation du Conseil d’Etat 

et du Conseil constitutionnel et 
avis du Conseil des ministres.
Ainsi, le dernier délai de dépôt 
des dossiers de candidature à 
ce rendez-vous électoral est 
désormais fixé au 27 avril au 
lieu du 22 avril à minuit.
Le président de l’ANIE, 

Mohamed Charfi, avait fait 
état récemment de 1.755 listes 
de partis politiques agréés et 
2.898 listes d’indépendants 
désirant se porter candidat aux 
élections législatives du 12 juin 
2021, soit un total de de 4.653 
listes, sachant que l’ANIE avait 

remis “7.655.809 formulaires 
de souscription de signatures 
individuelles” aux postulants.
Conformément aux conditions à 
remplir par les partis politiques 
pour la validation du dépôt des 
listes de candidatures fixées 
par l’ANIE, “les listes des 
candidats présentées au titre 
d’un parti politique doivent être 
appuyées par, au moins, vingt-
cinq mille (25.000) signatures 
individuelles d’électeurs inscrits 
sur les listes électorales”.
“Ces signatures doivent être 
recueillies à travers, au moins, 
vingt-trois (23) wilayas dont le 
nombre de signatures exigées 
pour chacune des wilayas ne 
saurait être inférieur à trois cent 
(300) signatures”.
Pour les listes indépendantes, 

“chaque liste doit être appuyée, 
pour chaque siège à pourvoir, 
par, au moins, cent (100) 
signatures des électeurs de la 
circonscription électorale”.
Pour les circonscriptions 
électorales à l’étranger, “la liste 
de candidats est présentée soit au 
titre d’un ou de plusieurs partis 
politiques, soit au titre d’une 
liste indépendante appuyée 
d’au moins deux cents (200) 
signatures pour chaque siège 
à pourvoir parmi les électeurs 
de la circonscription électorale 
concernée”.
Le corps électoral définitif après 
examen des recours introduits 
compte 24.490.457 électeurs au 
niveau national et à l’étranger, 
selon les chiffres communiqués 
par l’ANIE.

La moudjahida algérienne 
Annie Fiorio-Steiner, 
décédée dans la soirée de 

mercredi dernier , a été inhumée, 
jeudi,  dans le carré chrétien 
du cimetière d’El-Alia à Alger, 
lors d’émouvantes obsèques, 
en présence notamment de 
ses compagnons de lutte pour 
l’indépendance du pays, d’amis 
et d’officiels.
C’est dans une atmosphère 
empreinte de recueillement que 
l’ambulance transportant le 
cercueil de la vaillante militante 
de la cause nationale a fait son 
entrée au cimentière, autour de 
14 h, enveloppé de l’emblème 
national. Un moment fort en 
émotions qui fit pousser de 
vibrants you-yous aux amies et 
camarades de lutte de la défunte, 
qui s’est éteinte à l’âge de 93 ans.
Une longévité passée, dans sa 

majorité, “dans son pays de 
cœur et d’adoption et qu’elle 
consacra au service de celui-
ci”, se sont accordés à souligner 
à l’APS plusieurs présents à 
l’enterrement, mettant en avant 
“l’abnégation et le sacrifice” de 
la disparue pour l’Algérie.
Cette dernière ayant, “suprême 
sacrifice, renoncé à sa propre 
famille, ses deux filles et son 
époux, ainsi qu’à sa nationalité 
d’origine (française) pour se 
consacrer corps et âme à l’idéal 
de souveraineté du peuple 
algérien”, ont-ils relevé.
“C’est ma sœur”, dira, fort 
émue , la moudjahida Louisette 
Ighilahriz, qui, en dépit de son 
âge avancé, a tenu à être présente 
pour témoigner de “la douleur 
de l’arrachement à ses filles que 
les forces de police coloniale 
ont fait subir à la défunte, en 

sus des supplices infligés en 
prison, sans que cela n’entame sa 
détermination à aller au bout de 
l’idéal auquel elle a cru”.
Tahar L’hocine, moudjahid de la 
Zone autonome d’Alger puis de 
la Wilaya IV, se souvient ainsi 
de la défunte: “J’ai connu Annie 
en 1956 lorsqu’elle militait aux 

côtés de Hassiba Ben Bouali, 
Daniel Timsit et tant d’autres. 
Je me souviens encore de son 
arrestation, le 15 octobre de la 
même année. Elle a  toujours été 
une brave femme et refusé les 
feux de la rampe”.
“Annie Steiner a fait partie de 
ces Français d’origine ayant 

refusé de cautionner l’oppression 
du peuple algérien et cru en 
le droit de ce dernier à son 
indépendance, allant jusqu’à 
renier son appartenance à la 
France coloniale, en dépit du 
choix qui s’est offert à elle 
d’obtenir les deux nationalités, 
française et algérienne. Ce 
pourquoi, les Européens ayant 
épousé la cause algérienne ont 
été torturés plus cruellement 
que les Algériens, car considérés 
comme des traîtres”, témoigne 
la moudjahida de la Fédération 
FLN de France, Salima Bouaziz.
Et de soutenir que dans le 
quartier où elle habitait jusqu’à 
sa mort, Ferhat Boussâad (ex-
Meissonier), Annie Steiner était 
“connue de tous, mais vivait très 
modestement et ne claironnait 
pas qu’elle avait fait la guerre et 
a été emprisonnée”.

L’ancien ministre 
Abderrahmane 
Benkhalfa, est 

décédé  hier vendredi 
à l’âge de 71 ans suite 
à sa contamination au 

Coronavirus,  ont annoncé ses 
proches.
L’expert financier a occupé 
le poste de ministre des 
Finances durant  la période du 
14 mai 2015 au 11 juin 2016.

Abderrahmane Benkhalfa est 
né le 2 juin 1949 à Tiaret.   
Il est docteur en Sciences 
de Gestion et diplômé de 
l’université de Grenoble 
(France).
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Covid-19 : 
Aménagement de l’horaire de confinement partiel 

à domicile dans 9 wilayas

Coronavirus en algérie 
(nouveau bilan) : 
199 cas dont 101 

au variant nigérian 
ces dernières 24h

Coronavirus : 
Le Pr Ryad Mahyaoui 
met en garde contre 

les risques d’un 
relâchement

djenouhat :
Le variant nigérian constitue 

une grande menace face à une 
faible efficacité des vaccins

Coronavirus :
De nouveaux cas des variants 

britannique et nigérian annoncés 
par l’institut Pasteur Algérie

L’horaire de confinement 
partiel à domicile 
applicable dans neuf 

wilayas, au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19), sera aménagé à 
compter du vendredi, indique 
un communiqué des Services du 
Premier ministre, précisant que 
le nouvel horaire sera de minuit 
(00h) jusqu’au lendemain à 
quatre (04) heures du matin.
«Dans le cadre des mesures mises 

en œuvre au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19), les Services du 
Premier ministre informent les 
citoyens de l’aménagement des 
horaires de confinement partiel à 
domicile qui sera de minuit (00h) 
jusqu’au lendemain à quatre (04) 
heures du matin, applicable dans 
les neuf (09) wilayas suivantes 
: Batna, Biskra, Blida, Tebessa, 
Tizi-Ouzou, Alger, Jijel, Sidi 
Bel Abbes et Oran», souligne le 

communiqué.
Selon la même source, «cet 
aménagement de l’horaire de 
confinement entre en vigueur 
à compter du vendredi 23 avril 
2021».
Les Services du Premier ministre 
invitent, à l’occasion, les 
citoyens à «continuer à observer 
scrupuleusement les mesures 
barrières préconisées, telles que 
la distanciation physique, le 
port du masque obligatoire et le 
lavage fréquent des mains».

Cent quatre-vingt-dix-
neuf (199) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 

(Covid-19), 138 guérisons et 
9 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
indique hier vendredi un 
communiqué du ministère de la 
Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière.
Il y a lieu de signaler que 

l’institut pasteur d’Algérie 
(IPA) a diagnostiqué durant la 
même période référence 101cas 
de contamination au variant 
nigérian des 199 cas.

Le Pr Ryadh Mahyaoui a 
mis en garde contre les 
risques d’une nouvelle 

flambée de la pandémie du 
Coronavirus, conséquence 
d’un relâchement constaté ces 
premiers jours du Ramadhan.
«Depuis le début du Ramadhan, 
nous avons observé un net 
relâchement des citoyens qui 
ne respectent plus les mesures 
de prévention contre le 
Coronavirus, pensant que le pire 
est derrière», a déploré mercredi 
soir le membre du Conseil 
scientifique, lors de son passage 

à  la télévision nationale . 
«Jusque-là l’Algérie a pu 
échapper à la troisième vague, 
mais les chiffres risquent 
de grimper et la situation se 
compliquer si les citoyens ne 
font pas preuve de responsabilité 
en respectant les mesures 
préventives contre la pandémie», 
insiste le Pr Mahyaoui .

Le  président de la 
Société algérienne 
d’immunologie, le 

professeur Kamel Djenouhat a 
averti hier vendredi quant à «la 
propagation rapide» du variant 
nigérian en Algérie face à «une 
faible efficacité des vaccins». 
Intervenant sur les ondes de 
radio Sétif, il a souligné que le 
variant nigérian est la menace 
la plus dangereuse du moment 
sur la situation sanitaire liée à la 
crise du Covid-19 et il se propage 
rapidement.
Djenouhat n’a pas manqué de 
souligner que les vaccins sont 
moins efficaces face à ce variant 

en faisant état d’une étude 
britannique qui le classe comme 
le plus mortel avec un taux de 
4.5% des cas de décès.
Il a précisé que les wilayas de 
Tébessa, Ouargla et El Oued 
sont celles qui ont enregistré 
plus de cas avant de révéler 
que seul l’institut Pasteur est en 

mesure de diagnostiquer les cas 
Covid-19 du variant nigérian.
Il a souligné que «nous sommes 
qu’au début d’une nouvelle 
hausse des cas de contamination 
et nous pouvons éviter une 
troisième vague en respectant 
les mesures préventives contre la 
propagation».

L’Institut Pasteur Algérie 
(IPA) a annoncé 
jeudi l’apparition 

de nouveaux cas de variants 
britannique  et Nigérian, en 
Algérie, au niveau de plusieurs 
wilayas, selon un communiqué.
S’agissant du variant britannique, 
les wilayas concernées sont 
Alger avec 29 cas, Blida six cas, 
Ouargla 02 cas, Relizane 03 cas, 
Tiaret 01 cas, Tindouf 07 cas, 
Tizi-Ouzou 01 cas, Oran 07 cas 
et El Bayadh 02 cas.
Ce qui fait un total de 143 cas 

du virus britannique (B.1.117) 
depuis le début de l’apparition 
de ce variant en Algérie, début 

février.
Quant au variant nigérian, son 
apparition se distribue  au niveau 
des wilayas, selon les chiffres 
suivants:  Alger 39 cas, Béjaia 04 
cas, Bouira 04 cas, Laghouat 14 
cas, Médéa 16 cas, Relizane 03 
cas, Tindouf 01 cas, Oran 19 cas 
et Ain Salah 03 cas.
Soit  un total de 230 cas du virus 
nigérian (B.1.525), ajoute le 
communiqué qui rappelle que la 
seule et unique protection contre 
le Coronavirus reste le respecte 
des mesures barrières.   
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Retour au concours de recrutement sur titre 
pour l’accès au grade de l’enseignement

Ouadjaout salue le rôle des écoles 
coraniques dans la socialisation

L’ANADE appuie la création de miro-entreprises 
d’influenceurs sur les réseaux sociaux

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Mohamed Ouadjaout, 

a annoncé, jeudi dernier à 
Alger, le retour au concours 
de recrutement sur titre pour 
l’accès aux différents grades 
de l’enseignement, notamment 
pour le cycle primaire.
“Nous avons décidé de revenir 
aux procédures prévues par 
la Loi en matière de pourvoi 
des postes budgétaires 
vacants, d’autant que le 
concours de recrutement 
sur titre pour l’accès aux 
grades de l’enseignement, 
notamment enseignant 
dans l’école primaire, sera 
adopté”, a affirmé le ministre 
qui répondait à une question 
d’un membre du Conseil de 
la nation, lors d’une séance 
plénière conduite par M. Salah 

Goudjil.
“Nous veillerons à la 
consécration des principes 
de mérite, de transparence 
et d’intégrité dans 
l’organisation de ces concours 
et ce, en recourant à un 
système informatique dont 
l’élaboration et la mise au point 
sont assurées actuellement 
par le ministère, tout en 

prenant en considération les 
textes juridiques régissant 
ces concours”, assuré M. 
Oudajout.
Selon le ministre, “ces textes 
devront consacrer le principe 
d’égalité dans l’accès aux 
postes de la fonction publique, 
assurer la valorisation de 
l’expérience des enseignants 
contractuels et désigner 

ces derniers en qualité de 
fonctionnaires et ce, dans la 
limite des postes vacants qui 
seront annoncés”.
La prise de cette décision 
intervient, poursuit le ministre, 
suite “à la suspension de 
l’application de l’autorisation 
exceptionnelle relative à 
l’exploitation des listes de 
réserve des deux concours 
organisés en 2017 et 2018, à 
la date du 31 décembre 2020”.
Ceci a permis, ajoute le 
ministre, “de recruter un 
nombre important de candidats 
figurant sur ces listes de 
réserve”.
Concernant le recrutement 
des diplômés des écoles 
supérieures d’enseignements, 
M. Ouadjaout a fait savoir 
que son département a recruté, 
au titre de l’année scolaire 

2020-2021, des diplômés de 
ces écoles de la promotion 
2020, en ce sens qu’ils sont 
prioritaires”.
Le ministre de l’Education 
a souligné, à l’occasion, les 
démarches entreprises par 
l’Etat visant à résoudre la 
question du surplus enregistré 
en terme de diplômés des 
écoles supérieurs dont le 
nombre dépasse les 3000, 
otamment dans les cycles 
moyen et secondaire.
Enfin, le ministre a mis 
en avant le souci de son 
département à “garantir 
l’accès à ce droit consacré 
par la Constitution, tout en 
s’acquittant de ses missions, 
ajoutant que le recrutement a 
pour objectif d’atteindre les 
objectifs conformément aux 
textes de loi sans exclusif.

Le ministre de 
l’Education 
nationale, Mohamed 

Ouadjaout a salué le rôle 
des écoles coraniques dans 
l’encouragement aux études 
et à la socialisation, les 
qualifiant de «principaux 
piliers» des établissements 
éducatifs. 
Dans un communiqué portant 
sur les propos relayés sur les 
réseaux sociaux et journaux 
électroniques concernant la 
déclaration du ministre du 
secteur sur la déperdition 
scolaire lors d’une séance, 
jeudi, du Conseil de la nation, 
le ministère tient à préciser 
que la réponse du ministre 

“portait essentiellement sur 
les statistiques et les données 
relatives aux taux de la 
déperdition scolaire».
Sur le concept de la 
déperdition scolaire dans le 
système éducatif d’un point 
de vue technique, il s’agit 
«pour l’élève d’abandonner 
les bancs de l’école avant 
l’âge de 16 ans, étant donné 
que l’enseignement est 
obligatoire jusqu’à cet âge-
là», a expliqué le ministère, 
ajoutant que le ministre, 
dans sa réponse, «ne voulait 
aucunement dire que la 
déperdition scolaire est due 
aux écoles coraniques et 
zaouïas comme cela a été 

mal interprété, ou minimiser 
le rôle des écoles coraniques 
et des zaouïas ou du niveau 
éducatif des élèves qui 
préfèrent les rejoindre».    
Les écoles coraniques et 
les zaouïas «ayant souvent 

contribué à intégrer un grand 
nombre d’apprenants, jouent 
un rôle prépondérant dans 
l’encouragement aux études 
et à la socialisation, étant 
parmi les principaux piliers 
des établissements éducatifs», 

a souligné le ministre.
Après avoir salué le rôle de 
ces écoles et zaouïas dans 
l’éducation des générations 
au passé comme au présent», 
le ministre de l’Education 
nationale a affirmé que les 
services de son département 
ministériel œuvrent 
actuellement, en coordination 
avec ceux du ministère 
des Affaires religieuses et 
des Wakfs, «à trouver des 
mécanismes permettant 
aux étudiants des écoles 
coraniques et des zaouïas 
de poursuivre leur cursus 
éducatif et leur permettre de 
passer les examens scolaires 
nationaux».

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
a indiqué, jeudi dans un 
communiqué, qu’elle compte 
soutenir et accompagner 
les jeunes désirant créer 
leurs propres entreprises 
d’influenceurs sur les réseaux 
sociaux.
Cette mesure qui vise à 
encourager la création 

d’activités notamment celles 
liées aux nouvelles idées 
de l’ère actuelle, intervient 
suite à l’annonce par le 
ministère du commerce de 
la création d’une nouvelle 
nomenclature des activités du 
registre du commerce sous 
le libellé “influenceur sur les 
réseaux sociaux”, ajoute le 
communiqué.
Selon le portail électronique 
du Centre national de Registre 

de Commerce (CNRC), 
il s’agit d’une  “activité à 
travers laquelle, une personne 
exprime son opinion ou donne 
des conseils (par écrit ou 
audio-visuel) avec son propre 
style dans un domaine donné”.
L’ANADE “accueille les 
jeunes désirant investir ce 
domaine, à travers toutes ses 
agences de wilayas pour les 
accompagner et réaliser leurs 
projets”.
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algérie-Qatar :  
Accord pour renforcer la coopération économique 

et commerciale

agriculture : 
1,1 mds USD d’exportations durant les dix premiers 

mois de 2020

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig et le ministre 
qatari du Commerce 

et de l’Industrie, Ali Ahmed 
Al Kuwari, ont convenu jeudi 
de donner un saut qualitatif à 
la coopération économique et 
commerciale entre les deux pays 
à travers l’encouragement du 
partenariat et de l’investissement.
Lors de la première réunion du 
conseil d’affaires mixte algéro-
qatari, tenue par visioconférence, 
M. Rezig a déclaré au siège de la 
Chambre algérienne du commerce 
et de l’industrie (CACI), que cette 
réunion «établira de nouveaux 
partenariats entre les deux pays 
et ouvrira de larges perspectives 
à la relance des projets d’intérêt 
commun pour répondre aux 
besoins et aspirations des 
opérateurs économiques des 
deux pays».
Qualifiant cette réunion 
«d’historique et d’importante» 
pour les relations commerciales 
entre les deux pays, le ministre a 
affirmé que l’Algérie et le Qatar 
«sont appelés aujourd’hui et 
plus que jamais à se tourner vers 
l’avenir et à développer leurs 
relations économiques sur la base 
du principe gagnant-gagnant».
Il a rappelé les réformes opérées 
dans le système juridique algérien 
en vue d’améliorer le climat 
d’affaires et d’encourager les 
investisseurs à accéder au marché 

algérien, telle que la suppression 
de la règle 51/49 pour certains 
secteurs.
M.Rezig a souligné que sa 
participation à cette rencontre 
avec le ministre qatari «vise à 
mettre en exergue les relations 
économiques et commerciales 
existant entre les deux pays».
De son côté, M. Al Kuwari a 
plaidé pour l’encouragement 
des investissements entre les 
deux pays et l’élargissement des 
partenariats dans les secteurs clés 
comme l’industrie, le commerce, 
les industries alimentaires, les 
industries manufacturières, 

le tourisme, les services, les 
énergies renouvelables et autres.
Pour le Président du Conseil 
d’affaires de l’Etat du Qatar, 
Fayçal Ben Kacem Al-Thani, 
« l’Algérie a franchi un grand 
pas en matière d’instauration de 
la politique du développement 
durable, à travers la mise en 
place d’une batterie de lois qui 
encouragent l’investissement et 
améliorent le climat des affaires.
Le Conseil d’affaires algéro-
qatari sera un espace d’échange 
d’expertises et d’expériences 
entre les hommes d’affaires des 
deux pays, à même de leur ouvrir 

le champ en vue de trouver des 
opportunités d’investissement, 
a affirmé M. Fayçal Ben Kacem 
Al-Thani.
Le Président du Conseil algérien 
des hommes d’affaires, Kamel 
Moula a indiqué que «la 
réunion d’aujourd’hui exprime, 
fortement, la volonté de l’Algérie 
et du Qatar de hisser les relations 
économiques à la hauteur des 
relations politiques unissant les 
deux peuples frères».
Pour M. Moula, «les deux 
parties peuvent asseoir des 
partenariats fructueux dans 
plusieurs projets économiques 

à une grande vitesse et dans des 
secteurs névralgiques, à l’instar 
du tourisme, l’agriculture, 
l’industrie manufacturière et la 
pêche ».
Et d’ajouter: «L’alliance 
industrielle entre les deux pays 
qui repose sur la production 
algéro-qatarie va leur permettre 
d’accéder aux marchés émergents 
et en développement».
L’ambassadeur d’Algérie auprès 
de l’Etat du Qatar, Mostafa 
Boutoura a appelé, à son tour, 
à consolider et à intensifier la 
coopération bilatérale entre 
l’Algérie et le Qatar dans toute 
sa dimension, notamment les 
échanges commerciaux et 
l’investissement, au service des 
intérêts communs.
Pour M. Boutoura, cette réunion 
constitue une opportunité pour 
renforcer les relations bilatérales 
dans leur volet économique, en 
exposant les différents projets 
qui peuvent être réalisés de part 
et d’autre.
A son tour, l’ambassadeur de 
l’Etat du Qatar à Alger, Hassan 
Ibrahim El-Malki, a affirmé que 
l’Algérie regorge de plusieurs 
opportunités d’investissement 
dans différents domaines, 
notamment avec l’amélioration 
du climat des affaires, à la 
faveur de la promulgation de lois 
attractives pour les investisseurs 
étrangers».

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hamdani a 

affirmé jeudi que les exportations 
nationales en matière de produits 
agricoles durant les dix premiers 
mois de 2020 s’élevaient à 1 
milliard de dollars.
A une question d’un membre 
du Conseil de la Nation sur la 
facilitation de l’exportation 
du produit agricole au profit 
des opérateurs économiques et 
l’ouverture de l’espace aérien aux 
privés en vue de l’exportation, 
M. Hamdani a affirmé que 
son secteur « a enregistré un 
excédent ayant permis d’exporter 
d’importantes quantités de 
produits agricoles à plusieurs 
pays européens, africains et 
arabes », précisant que le 
montant global des exportations 
durant les dix premiers mois de 

l’année précédente a atteint 1,1 
mds USD.
Evoquant les produits exportés 
vers l’étranger, le ministre a 
cité, entre autres, plus de 53.000 
tonnes de fruits et de dates 
et 6.955 tonnes de légumes, 
soulignant que le programme 
adopté par le secteur 2020-2024 
vise le développement de la 
production agricole, toutes filières 
confondues, afin de satisfaire les 
besoins du marché, d’une part, 
et de promouvoir l’exportation 
d’une autre part dans l’objectif 
de contribuer à la diversification 
de l’économie nationale et de 
générer des revenus en devise.
Par ailleurs, M. Hamdani a salué 
les dispositions prises pour la 
facilitation de l’exportation et 
l’aplanissement des obstacles 
bureaucratiques tout en 
consacrant la décentralisation.
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annaBa / POissOnneRie

Les consommateurs évitent le poisson …trop cher disent-ils
La sardine cédée à plus de 1000 DA 

annaBa / sOCiaL

Les travailleurs de l’EPIC-Annaba 
observent un sit-in devant la wilaya

annaBa / aPC- sessiOn eXtRaORdinaiRe

60 milliards pour les écoles, augmentations 
de salaires et amélioration urbaine

Le marché du poisson reste 
toujours sous la pression 
de la demande au niveau 

de la wilaya d’Annaba. Au 
niveau des poissonneries, les 
prix restent inaccessibles pour 
la majorité des consommateurs. 
A la pêcherie d'Annaba, les 
quelques vendeurs qui étalent 
du poisson frais attendent 
patiemment le client. Ils ne 
sont pas légion. Ici, les seuls 
acheteurs qui fréquentent ces 
lieux sont les gens aisés. «C'est 
une période très critique surtout 
que la production est en baisse 
ces derniers temps, et l'offre                                                                                                                                          
loin de satisfaire la demande. 
Ajouté à cela le mauvais temps, 
et la boucle est bouclée!» 
affirme un poissonnier. En effet, 
la sardine est cédée entre 1000 
DA et 1300 DA le kilogramme, 
une hausse vertigineuse et 

aberrante, même chose pour 
la dorade qui est cédée à 1900 
DA le kilo ainsi que le merlan 
à 2000DA. Face à la pénurie et 
à la hausse des prix, plusieurs 
poissonniers ont préféré se 

convertir à d’autres activités 
: un ex-poissonnier de longue 
date nous confie : «C’est vrai, 
j'ai changé d'activité à cause de 
la hausse des prix et la rareté 
du poisson et la mauvaise 

qualité du poisson disponible 
surtout la sardine…poisson 
très prisé par la plus grande 
frange de consommateurs 
et les gargotiers. Comme 
vous le constatez, je me suis 

converti en vendeur  de fruits 
et de légumes surtout en cette 
période de Ramadhan.» selon 
un autre interlocuteur les 
premiers à souffrir sont les 
poissonniers qui, l’inflation 
aidant, ont du mal à trouver 
une clientèle pour écouler leurs 
produits frais. “Ça ne marche 
plus, il n’y a plus d’acheteurs, 
les poissons se vendent de plus 
en plus difficilement”, confie 
un poissonnier, proposant à 
la vente quelques pièces qu’il 
peine à écouler. Le poisson 
avec ses différentes espèces est 
ainsi devenu le baromètre d’un 
pouvoir d’achat qui s’effondre 
de jour en jour. Parallèlement 
à ces produits de mer dont les 
prix ont battu les records, les 
viandes mais aussi les fruits et 
légumes connaissent, eux aussi, 
une certaine hausse, pour ne 
pas dire une subite flambée.

Les travailleurs de 
l'EPIC reviennent sont  
revenus à la charge, 

Jeudi passé en matinée. Ces 
derniers ont observé un sit-in 
devant le siège de la wilaya.
Ils réclament le paiement de 
leurs salaires " Nous n'avons 
pas touché un sous depuis 

quatre mois...nous avons 
des familles et nous sommes 
au mois de Ramadan et 
l’approche de la fête de l'Aid 
Fitr, comment va-t-on faire ? 
Expliquent les protestataires 
pris d’un sentiment de 
colère, en s’adressant à deux 
représentantes venues les 
écouter pour  transmettre 

leurs revendications au 
chef de l’exécutif, mais les 
plaignants semblaient ne pas 
être Quelqu’uns d'entre eux 
ont préféré poursuivre leur 
mouvement en se déplaçant au 
niveau du siège de l'APC pour 
crier leur désarroi à qui veut 
les entendre.

Le conseil communal 
de la ville d’Annaba 
a tenu, jeudi après-

midi passé, une assemblée 
générale extraordinaire sous 
la présidence du P/APC, 
Tahar Merabti, consacrée à 
deux points figurant à l'ordre 
du jour. Il s'agit des aides 
financières venant du fond 
de credit (FCCL) prélevées 
sur le Budget supplémentaire 
(B.S), au profit des 
travailleurs de la commune 
et des écoles. S'agissant des 
écoles, point figurant à l'ordre 
du jour de ce conclave, les 
membres de l'assemblée ont 
décidé d'octroyer la somme 

nécessaire de 60 milliards  
à l'aménagement des 
écoles primaires en état de 
délabrement dont les actions 
portent sur l'aménagement et 
les équipements nécessaires 

des opérations entrant 
évidement dans le cadre aussi 
de l'aménagement urbain. 
L'autre sujet est relatif à la 
majoration de la paie des 
travailleurs communaux 

lesquels depuis plusieurs 
mois ne cessaient de réclamer  
l'amélioration de leur 
situation socioprofessionnelle 
allant d'ailleurs jusqu'à 
créer des mouvements de 
protestation et des sit-in. 
Leur problématique vient 
donc d'être réglée comme 
l'a indiqué le P/ APC  Tahar 
Merabti et d’autres élus. Au 
cours de cette rencontre le P/
APC Merabti Tahar n'a pas 
manqué de sensibiliser les 
présents sur le sujet brulant 
concernant l'amélioration 
urbaine et les opérations 
d'aménagement urbaine 
lancées dans ce cadre pour 
redonner à cette ville une 

image de marque et mettre 
ainsi fin à ce constat amer 
fait  lors des travaux par les 
citoyens sur le grand chantier 
ouvert concernant la réfection 
des routes. Aujourd'hui tout le 
monde a vu que l'Entreprise 
Batimétal qui a pris ce 
projet en mains a augmenté 
la cadence des travaux pour 
une plus grande fluidité de la 
circulation routière au grand 
soulagement des citoyens de 
la ville. Enfin, il est à noter 
que les élus ont également 
approuvé un montant de 1,5 
milliard  au profit du club 
sportif de l'USMAn pour 
encourager l'équipe à aller de 
l'avant.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Imen.B
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OuM eL BOuagHi:

“Road Essaymine”, cœur battant de la ville d’Ain Beida

aLgeR / dgsn

Journée mondiale du livre
La Sûreté nationale contribue à la réalisation de vingt (20) ouvrages

L’avenue Abbas 
Laghrour ou plus 
communément 

appelée “Road Essaymine” 
(route des jeûneurs), située 
en plein cœur de la ville 
d’Ain Beida (26 km à l’Est 
d’Oum El Bouaghi), exhale 
“une ambiance particulière 
et un charme unique” durant 
le mois de Ramadan, attirant 
au quotidien des centaines 
de citoyens de la région et 
d’ailleurs.
Le mois de Ramadhan dans 
cette ville de l’est algérien 
serait “insipide’’ sans le 
marché quotidien de cette rue 
commerçante par excellence, 
dont l’appellation “Road 
Essaymine’’ (road est un mot 
anglais qui signifie route), 
est liée au grand nombre de 
jeûneurs qui la fréquente, a 
affirmé à l’APS Salim Zighmi, 
un natif de Ain Beida.
Le sexagénaire, qui fréquente 
inlassablement cette rue depuis 

plus de quarante ans, a signalé 
que cette rue est un véritable 
“carrefour pour les habitants 
de la ville qui s’y rendent pour 
faire leurs courses quotidiennes 
de Ramadan ou simplement 
déambuler en vue de passer le 
temps’’.
De son côté, Yazid Silam 
également natif de Ain Beida et 
propriétaire d’une boulangerie 
dans cette rue, a assuré que 
“Road Essaymine’’, plus vieux 
marché de la ville, est une 
destination privilégiée, non 
seulement pour les habitants 
de la ville mais aussi pour 
ceux des wilayas voisines, dont 
Tébessa et Khenchela, sans 
compter qu’il constitue une 
“source de revenue pour de 
nombreux vendeurs’’.
El Ayeche, retraité, a confié 
pour sa part se rendre 
quotidiennement à “Road 
Essaymine’’ durant le mois de 
Ramadan pour faire ses course 
ou s’informer des nouveautés, 

relevant qu’outre les prix 
“raisonnables’’ des divers 
produits exposés comme les 
légumes, fruits, poissons, 
viandes et pâtisseries, ‘’la 
magie et la symbolique du lieu 
attirent les curieux’’.
Beaucoup de jeunes de la 
ville d’Ain Beida trouvent en 
“Road Essaymine’’, un espace 
idéal pour exercer de petites 
activités commerciales plutôt 
rentables et profiter de la forte 
dynamique du lieu pendant le 

mois de Ramadan.
Pain, boissons gazeuses, 
jus et de nombreuses autres 
marchandises sont proposés 
par ces jeunes. Parmi eux, 
Chamseddine Boukdira, 18 
ans, est depuis le début de 
Ramadan quotidiennement 
présent dans cette rue 
emblématique pour vendre des 
millefeuilles (pâtisserie avec 
de la pâte feuilletée) et du Kelb 
Elouz confectionné à base de 
grosse semoule et d’amandes.

Ces gâteaux sont très prisés 
durant le Ramadhan, a 
expliqué ce jeune, qui s’adonne 
à cette activité occasionnelle 
pour subvenir à ses besoins et 
s’engager dans le monde du 
commerce, qu’il avoue attirer.
De son côté, Samir Atba, 
la vingtaine, vend des 
boissons gazeuses dans un 
coin du marché où il suscite 
l’enthousiasme des passants 
et des clients en criant de 
vive voix : “Eddi Blech’’, une 
expression signifiant “achetez 
à petit prix’’.
Les habitués des lieux 
parlent fièrement de 
cette rue commerçante à 
laquelle les habitants d’Ain 
Beida manifestent un réel 
attachement, la considérant 
comme le “cœur battant’’ 
de la ville, dont le charme, 
l’hospitalité et la singulière 
vitalité attire même les 
habitants des villes voisines.

Le personnel de la sûreté 
nationale a contribué 
à la réalisation de 

20 ouvrages scientifiques 
et littéraires, dans le 
cadre de la politique de la 
Direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN), 
visant l’encouragement des 

fonctionnaires de la police à 
participer à la promotion de la 

recherche scientifique.
Dans un communiqué rendu 
public jeudi, la DGSN a 
fait savoir que ces ouvrages 
réalisés dans le cadre de la 
célébration de la Journée 
mondiale du livre et du droit 
d’auteur, concernaient des 
“spécialités scientifiques 

et de recherche dont les 
sciences sociales et humaines 
et les sciences appliquées et 
techniques, outre des œuvres à 
caractère créatif”.
“Ces productions 
intellectuelles écrites par des 
fonctionnaires de la sûreté 
nationale ont été enregistrées 

auprès de l’Office national des 
droits d’auteur et des droits 
voisins (ONDA)”, souligne la 
même source. Les ouvrages 
ont été également exposés 
lors des différents salons 
et manifestations culturels, 
conclut le communiqué.

annaBa / P andéMie

Le cri d’alarme des spécialistes : 
Les variants se propagent à travers le pays

Relâchement général du protocole sanitaire

Depuis quelque temps 
la grande majorité des 
annabis ont fait preuve 

de négligence concernant le 
respect des mesures sanitaires. 
L’abandon du port du masque et 
le non-respect de la distanciation 
physique dans les lieux publics 
et les espaces fermés est criard. 
Les spécialistes dénoncent cette 
«négligence», et appréhendent 
une importante propagation virale 
et le risque de l’apparition d’une 
troisième vague de la pandémie 
de Covid-19. L’apparition 
de nouveaux cas de variants 
anglais, nigérian, sud-africain 
et dernièrement Brésilien,  de la 
Covid -19 font craindre le pire, 
surtout au vu du relâchement 

de la part des citoyens. Les 
transports qui devaient respecter 
un remplissage de 50% ont 
retrouvé la «normalité». Sur la 
route, des bus en surcharge de 
passagers circulent librement au 
vu et au su de tout le monde, sans 
faire obligation aux usagers de 
se munir d’une bavette ou d’un 

masque, même le conducteur de 
bus et le receveur ne portent pas 
de masque de protection. À bord, 
certains clients portent le masque, 
la plupart se contentent de le 
disposer sous le menton, alors 
que d’autres ont complètement 
ignoré cette mesure barrière 
obligatoire. A noter, qu’autorisées 

les prières de tarawih, pendant 
ce mois de Ramadhan, certaines 
mosquées enfreignent les règles 
sanitaires de rigueur. Situées 
hors de la vue des autorités, ces 
mosquées, souvent des quartiers 
populaires, ont carrément bafoué 
la distanciation physique. Ici, 
retour aux rangs serrés des fidèles, 
coude contre coude. 
Seuls les établissements de 
santé où les responsables sont 
à cheval sur le respect des 
mesures sanitaires observent 
le protocole sanitaire. Tout le 
personnel médical, paramédical 
ainsi que les agents de sécurité 
continuent à porter la bavette. Au 
vu de l’évolution de la situation 
sanitaire, et surtout avec la hausse 
des cas au niveau national, les 

spécialistes lancent un énième 
appel à redoubler de vigilance 
et éviter tout relâchement, 
notamment durant ce mois sacré 
du Ramadhan caractérisé par les 
rassemblements familiaux.
En effet depuis le mois 
de décembre, la situation 
épidémiologique s’est stabilisée. 
Toutefois, un relâchement dans 
l’application de ces mesures a été 
constaté, notamment au niveau 
des moyens de transport et des 
commerces.
Le non-respect des mesures 
préventives, notamment la 
distanciation sociale, le port de 
bavettes, l’hygiène des mains et 
le respect du confinement peuvent 
contribuer à la propagation de 
cette pandémie.

Imen.Boulmaiz
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9 tonnes de pain rassis collectées durant 
les 10 premiers jours de Ramadhan

iLLiZi :

Mort mystérieuse au Sahara : un jeune homme 
retrouvé mort à Illizi

teBessa

Le projet d’alimentation en eau potable de 6 communes du 
Nord de Tébessa mis en service

Quelque 9 tonnes de pain 
rassis ont été collectées 
depuis le début du 

mois de Ramadhan, a indiqué, 
jeudi à Alger, la Chargée de la 
communication à l’Etablissement 
de nettoiement de la wilaya 
d’Alger “Netcom”, Yakoubi 
Nassima, selon aps.
Dans une déclaration à l’APS, 
Mme Yakoubi a indiqué que 
l’établissement a mobilisé, 
l’année en cours, des moyens 
matériels et humains notamment 

pour ramasser cette denrée 
alimentaire, à travers la mise en 
service de centres de tri sélectif 
au niveau de chaque daïra de la 
capitale.
“Tous les jours, de très grandes 
quantités de pain rassis jetées 
anarchiquement sur les voies 
publiques et dans les ordures, sont 
ramassées, en dépit des campagnes 
de sensibilisation que mène 
l’Etablissement et les différents 
acteurs dans l’environnement, la 
société civile et autres », a déploré 

Mme Yakoubi dans une visite 
organisée au centre de tri sélectif 
dans la Daïra de Sidi M’hamed.
Rappelant que les mesures de tri 
visent à éviter le jet de tonnes 
de pain dans les ordures, la 
responsable a appelé les citoyens 
à s’abstenir de tout achat excessif, 
notamment le pain qui finit le plus 
souvent dans les ordures.
Dans ce sillage, des campagnes 
de sensibilisation sont également 
lancées par les centres de tri 
concernés sur le terrain et sur les 

réseaux sociaux, en vue de lutter 
contre le gaspillage du pain.
A rappeler que le ministère 
de l’Environnement avait mis 
l’accent, dans un communiqué à 
l’occasion de l’avènement du mois 
de Ramadhan, sur la nécessité 
d’adopter une consommation 
rationnelle du pain dont les restes 
doivent être déposés dans les 
lieux qui leur sont réservés pour 
pouvoir être récupérés.
Le ministère avait également 
souligné la nécessité de ne 

pas céder à la consommation 
excessive de nourriture et de 
boissons afin de réduire le volume 
de déchets domestiques.
Le ministère de l’Environnement 
avait rappelé que la production de 
la quantité des déchets augmente 
de 8% au mois de Ramadhan par 
rapport aux autres mois, au vu 
de l’augmentation des niveaux 
de consommation de tous les 
produits alimentaires, y compris 
le pain qui enregistre des taux de 
consommation.

Porté disparu depuis plus de 
20 jours, le jeune Yacine 
Ben Atta Allah, 29 ans 

seulement, a été retrouvé mort 

hier mercredi dans le désert de 

la wilaya d’Illizi. Des recherches 

ont été lancées d’abord par les 

citoyens, puis par les services de 

sécurité et de la protection civile, 

selon algerie360.

Le cadavre du jeune Yacine a 
été retrouvé gisant dans la zone 
désertique appelée Ain Touksim, 
du côté de la localité de Laarach, 
au nord de la wilaya d’Illizi. 
Le jeune homme n’a pas donné 
de signe de vie depuis le 30 
mars dernier. Les opérations de 
recherches lancées d’abord par les 
citoyens de la région ont permis 
dans un premier lieu de mettre la 
main sur la voiture de la victime, 
qui était garée au niveau d’une 
route de la localité de Bougherhat.
Disparition et mort inexpliquées
Des traces de pas appartenant au 
jeune Yacine ont été également 
signalées près de sa voiture. 
Des traces dont le vent du désert 
n’avait pas laissé grand-chose. 

Après avoir pu trouver ces deux 
indices, les recherches se sont 
avérées toutes vaines, jusqu’à 
l’intervention des services de 
sécurité qui ont déployé les grands 
moyens.
Hier mercredi, ces recherches 
entreprises par plusieurs corps de 
sécurité aidés par des citoyens 
de la région, ont permis de 
retrouver enfin le corps sans vie 
du jeune Yacine en plein désert. 
Cette disparition suivie de mort, 
toutes les deux mystérieuses, 
n’ont pas livré tous leurs secrets. 
Une enquête a été ouverte par les 
services de sécurité afin de mettre 
la lumière sur les tenants et les 
aboutissants de cette affaire.

Le ministre des Ressources 
en eau Mustapha Kamel 
Mihoubi a présidé jeudi 

à Tébessa la mise en service 
du projet d’alimentation en eau 
potable de six (6) communes 
du Nord de la wilaya à partir 
du barrage Ouldjet Mellegue 
(commune de Ouenza), selon aps.
Dans le cadre de sa visite de travail 
dans cette wilaya frontalière, le 
ministre a inauguré une station 
de traitement des eaux et de 
pompage au niveau du barrage 
Ouldjet Mellegue, destinée à 
alimenter pas moins de 175.000 
habitants des communes de 
Ouenza, El Aouinet, Boukhadra, 
Bir El Dhab, Morsott et El-Meridj 
et à mettre fin au déficit en matière 
d’alimentation en eau potable.
Dans un point de presse, le 
ministre a fait état de la possibilité 
d’élargir ce projet, en coordination 
avec les autorités locales, pour 

permettre l’approvisionnement 
en eau potable du chef-lieu de 
wilaya et du nouveau pôle urbain 
qui accueille 3.200 logements de 
type location-vente de l’Agence 
nationale pour l’amélioration et 
le développement du logement 
(AADL) dans la commune de 
Boulhaf Dir.

Selon les explications données 
sur site, le taux de remplissage 
du barrage Ouldjet Mellegue, 
d’une capacité de 160 millions 
m3, dépasse actuellement 90 
%, alimenté par le surplus des 
barrages voisins dans le cadre du 
programme des grands transferts 
mais aussi par les précipitations.

Concernant les autres communes 
confrontées à un déficit 
d’alimentation en eau potable, le 
ministre a indiqué que “plusieurs 
forages et puits profonds seront 
réalisés pour pallier ce manque”, 
assurant que fournir de l’eau 
potable aux citoyens là où ils 
se trouvent constitue l’un des 
principaux objectifs de son 
département.
En réponse à la question d’un 
journaliste relative aux projets 
gelés de son secteur, M. Mihoubi 
a souligné qu’un rapport détaillé 
a été transmis au Gouvernement 
pour souligner l’importance de 
lever le gel sur des dizaines de 
projets, dont la concrétisation 
devrait remédier au problème de 
déficit en matière d’alimentation 
en eau potable dans plusieurs 
wilayas, dont Tébessa.
Le ministre des Ressources en 
eau a fait état, d’autre part, de 

l’inscription de plus de 3.000 
projets à l’échelle nationale pour 
alimenter en eau les habitants 
des zones d’ombre pour une 
enveloppe financière de plus de 
30 milliards DA, ajoutant que des 
“centaines de ces projets n’ont 
pas été lancés faute de ressources 
financières actuellement”.
Le ministre a affirmé que 
les autorités supérieures du 
pays œuvrent à améliorer les 
conditions de vie des habitants 
des zones reculées en application 
des instructions du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
M.Mihoubi poursuivra sa 
visite de travail dans la wilaya 
par l’inspection de la station 
d’épuration des eaux usées dans la 
région d’Ain Zarrouk (commune 
de Tébessa).
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sidi BeL aBBes: 

important 
incendie au 
marché des 

fruits et légumes

Un important incendie a 
ravagé mardi peu avant 
la rupture du jeûne le 

marché couvert de la ville de 
Sidi Bel Abbes, au quartier 
Emir Abdelkader, indique la 
cellule de communication de 
la protection civile, selon aps.
Le sinistre s’est déclaré 
quelques minutes avant la 
rupture du jeûne, et n’a 
occasionné donc aucun 
dommage humain, précise la 
même source selon laquelle 
au moins 50 éléments de 
la protection civile ont été 
déployés pour lutter contre 
l’incendie, qui a provoqué une 
épaisse fumée noire.



Haïti 
Libération de trois des sept religieux enlevés

Emmanuel Macron au Tchad pour assister 
aux funérailles d’Idriss Déby

Inde 
Un incendie dans un hôpital tue treize malades du Covid-19

Sept religieux 
catholiques avaient été 
kidnappés, avec trois 

autres personnes, le 11 avril, 
près de la capitale, Port-au-
Prince. Les deux Français – 
une sœur et un prêtre – qui 
appartenaient au groupe ne 
font pas partie des personnes 
libérées, selon le monde fr.
Ça n’est pas encore le 
dénouement heureux espéré 
à Haïti, mais « trois des 
sept religieux enlevés le 11 
avril dernier ont été libérés 
», a déclaré, jeudi 22 avril, 
à l’Agence France-Presse 
(AFP), le père Loudeger 
Mazile, porte-parole de la 
Conférence des évêques de 
ce pays des Caraïbes en proie 
à une forte insécurité.

« Les Français ne sont pas 
libérés. Il n’y a pas de laïcs 
parmi les personnes libérées 
», a-t-il précisé, alors qu’au 
total dix personnes, dont 
sept religieux – cinq Haïtiens 
et deux Français – ont été 
kidnappées le 11 avril à la 
Croix-des-Bouquets, près de 
la capitale Port-au-Prince.
Le groupe comprenait 
notamment quatre prêtres et 
une religieuse haïtiens ainsi 
que deux Français originaires 
de l’ouest de la France : 
Agnès Bordeau, 80 ans, une 
sœur de Mayenne et membre 
de la congrégation de la 
Providence de la Pommeraye, 
et le père Michel Briand, 67 
ans, un prêtre de l’Ille-et-
Vilaine qui vit en Haïti depuis 

plus de trente ans.
Trois personnes, membres 
de la famille d’un prêtre 
haïtien qui ne fait pas partie 
des personnes kidnappées, 
ont également été enlevées. 
Après l’enlèvement du 
groupe, les ravisseurs avaient 
exigé un million de dollars 
(841 000 euros) de rançon. 
Il n’est pas encore précisé 
si une somme quelconque a 
été versée pour la libération 
de ces trois personnes, mais 
l’Eglise exclut le paiement 
de la rançon exigée par les 
malfaiteurs – « une vie ne 
s’achète pas comme une 
marchandise », martèle le 
père Gilbert Peltro, secrétaire 
général de la Conférence 
haïtienne des religieux.

Une otage libérée après 
paiement de la rançon
Les ravisseurs ont accepté, le 
14 avril, de libérer l’une des 
otages après que sa famille 
a réussi à réunir la somme 
de 50 000 dollars (41 000 
euros). Selon une source de 
la police, celle-ci soupçonne 
un gang armé actif dans 
le secteur, baptisé « 400 
Mawozo », d’être à l’origine 
de cet enlèvement.
L’événement, qui a choqué 
l’opinion au-delà des 
frontières de l’île, a provoqué 
une profonde crise politique 
dans le pays, en proie à 
une recrudescence des 
enlèvements contre rançon 
ces derniers mois à Port-au-
Prince comme en province, 

témoignant de l’emprise 
grandissante des gangs armés 
sur le territoire haïtien.
L’Eglise catholique avait 
ainsi lancé quelques jours 
après l’enlèvement un appel 
à la grève pour dénoncer 
l’inaction des pouvoirs 
publics et « la dictature 
du kidnapping » dans le 
pays, selon le président de 
la Conférence des évêques 
haïtiens, monseigneur 
Launay Saturné.
Le président de la République 
d’Haïti, Jovenel Moïse, 
avait annoncé le 14 avril la 
démission du gouvernement 
et la nomination d’un nouveau 
premier ministre, afin de 
s’attaquer au problème aigu 
de l’insécurité.

Alors que le président 
français assiste 
vendredi aux 

obsèques d’Idriss Déby, des 
voix s’élèvent contre la junte, 
qui a déclaré s’installer au 
pouvoir pour dix-huit mois 
renouvelables, selon le monde 
fr.
Sous un calme apparent, 
le Tchad est en ébullition. 
Comment ne le serait-il pas 
? Avec le décès du maréchal 
Idriss Déby, annoncé le 20 
avril, mettant un terme à 
trois décennies de pouvoir, 
une fenêtre vient de s’ouvrir. 
Une fenêtre d’incertitude, 
avec la constitution d’un 
Conseil militaire de transition 
(CMT), déclarant s’installer 
au pouvoir pour dix-huit 
mois renouvelables (donc, 
potentiellement, pour trois 

ans), dont la direction a été 
confiée à l’un des fils du défunt, 
le général de corps d’armée 
Mahamat Idriss Déby, 37 ans, 
coopté dans des conditions 
inconnues et appuyé sur un 
groupe de quatorze généraux.
Pour Emmanuel Macron, venu 
assister aux obsèques d’Idriss 
Déby, vendredi 23 avril, il 
y a là un test inconfortable. 
Quelle sera la leçon de cette 
présence ? La prééminence 
du sécuritaire dans la relation 
Paris-N’Djamena ? Sans le 
contingent tchadien aux côtés 
des forces alliées à celles de 
la France, au Sahel, dans le 
combat contre les groupes 
djihadistes, tout serait plus dur. 
Mais la politique de la France, 
réduite à cette composante, se 
piège elle-même, et risque de 
s’aliéner de façon croissante les 

peuples, tout particulièrement 
les jeunes générations. Le 
président français trouvera-
t-il les mots pour dépasser le 
discours actuel émanant de 
Paris, limité à la célébration 
d’une armée tchadienne « 
fiable » (l’élément de langage 
parmi les sources officielles) 
aux côtés des opérations 
militaires françaises dans la 
bande sahélienne ?
Comment faire, inversement, 
pour entendre les voix de 
l’effervescence tchadienne ? 
La peur qui règne parmi les 
responsables de la société 
civile et des partis est ancienne, 
nourrie en particulier par 
le souvenir d’Ibni Oumar 
Mahamat Saleh, responsable 
politique respecté qui, pour 
avoir été clair dans ses prises 
de position publiques, l’a payé 

de sa vie, enlevé en février 

2008 par des hommes en 

uniforme alors qu’une attaque 

rebelle venait d’échouer à 

N’Djamena. Son corps n’a 

jamais été retrouvé.

Les incidents dans les hôpitaux se 
multiplient alors que le pays doit 
affronter une recrudescence de 

cas, attribuée notamment à une double 
mutation du virus, selon le monde fr.
Treize malades du Covid-19 sont 
morts, vendredi 23 avril matin, dans 
l’incendie d’un hôpital de la banlieue 
de Bombay, a rapporté à l’Agence 
France-Presse (AFP) un responsable 
des pompiers.
Le pays doit affronter une 
recrudescence exponentielle des cas, 
avec près de 4 millions de nouvelles 

contaminations depuis début avril, 
attribuée notamment à une « double 
mutation » du virus et à des événements 
de masse, comme la fête religieuse 
hindoue Kumbh Mela. Il est également 
confronté à une pénurie d’oxygène, de 
médicaments et de lits d’hôpitaux.
Le feu, désormais éteint, s’est 
déclenché à environ 3 heures locales 
(jeudi à 23 h 30, heure de Paris) et ses 
causes sont en cours d’investigation.
« Dix-sept patients étaient dans 
l’unité de soins intensifs de l’hôpital 
Vijay Vallabh quand un incendie s’est 

déclaré, treize sont décédés et quatre 
autres ont été transférés dans d’autres 
établissements », a déclaré Morrison 
Khavari, un responsable des pompiers.
Coupure d’alimentation et incendies 
multiples
Deux jours plus tôt, 22 patients atteints 
du Covid-19 sont décédés dans un autre 
hôpital du même État du Maharashtra 
en raison d’une coupure d’alimentation 
en oxygène de respirateurs pendant une 
demi-heure. En mars, un feu dans un 
hôpital a fait onze morts à Bombay et 
quatre malades sont également morts, 

début avril, dans l’incendie d’une 
clinique privée du Maharashtra.
Le premier ministre indien, Narendra 
Modi, doit participer vendredi à au 
moins trois réunions de crise consacrées 
notamment à l’approvisionnement 
en oxygène et à la disponibilité des 
médicaments de première nécessité. 
La capitale New Delhi continue d’être 
parmi les plus touchées, avec des 
centaines de milliers de nouvelles 
infections et une multitude de nouvelles 
hospitalisations au cours des derniers 
jours.
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iRaK : 

trois roquettes visent les Américains à l’aéroport de Bagdad

Le sommet de Joe Biden, 
un « tournant dans l’action climatique » avant la COP26

Une vingtaine 
d’attaques ont 
ciblé, en Irak, des 

bases abritant des soldats 
ou des représentations 
diplomatiques américaines 
depuis l’arrivée au pouvoir, 
fin janvier, de Joe Biden., 
selon le monde fr
Nouvel épisode des 
tensions en Irak, entre 
l’Iran et les Etats-Unis, 
dans un pays pris en étau 
entre ses deux alliés : trois 
roquettes ont été tirées, 
dans la nuit de jeudi 22 
à vendredi 23 avril, sur 
l’aéroport de Bagdad où 
sont postés des soldats 
américains.
Les projectiles ont touché la 
section de la base aérienne 
occupée par les troupes 
irakiennes – qui partagent 
l’espace avec les soldats 
déployés par Washington 
dans le cadre de la coalition 
antidjihadistes –, a précisé 
à l’Agence France-Presse 

(AFP) un responsable des 
services de sécurité sous le 
couvert de l’anonymat. Un 
soldat irakien a été blessé, 
a-t-il ajouté.
C’est la deuxième attaque 
à la roquette visant des 
Américains en moins 
d’une semaine : dimanche, 
cinq roquettes avaient visé 
une autre base aérienne au 
nord de Bagdad, blessant 
trois soldats irakiens 
et deux sous-traitantes 
étrangères. L’attaque 
n’a pas été revendiquée 
dans l’immédiat mais 
Washington accuse 
régulièrement les groupes 
armés irakiens proches de 
l’Iran, ennemi des Etats-
Unis, de viser ses troupes 
et ses diplomates en Irak.

Un nouveau palier
Au total, une vingtaine 
d’attaques, à la bombe 
ou à la roquette, ont 
visé des bases abritant 
des soldats américains 

ou des représentations 
diplomatiques américaines 
depuis l’arrivée au pouvoir 
fin janvier de Joe Biden. Et 
des dizaines d’autres ont 
eu lieu depuis l’automne 
2019 sous l’administration 
de Donald Trump.

Mi-avril, les attaques ont 
franchi un nouveau palier 
: pour la première fois 
les factions irakiennes 
pro-Iran ont mené une 
attaque au drone suicide 
sur un QG des Américains 
à l’aéroport d’Erbil, au 
Kurdistan irakien (Nord). 
Et ce en pleine période de 
tensions entre Washington 
et Téhéran autour de la 
question du nucléaire 
iranien. Au cours des 
attaques menées depuis 
un an, deux sous-traitants 
étrangers, un sous-traitant 
irakien et huit civils 
irakiens ont été tués.
Ces tirs sont parfois 

revendiqués par d’obscurs 
groupuscules, en réalité 
les faux nez de groupes 
armés pro-Iran présents 
de longue date dans le 
pays, estiment les experts 
en citant les discours de 
leurs leaders qui menacent 
régulièrement de « frapper 
plus souvent et plus fort » 
les 2 500 soldats américains 
encore stationnés en Irak.
« Dialogue stratégique »

Le 7 avril, Washington 
et Bagdad ont repris leur 
« dialogue stratégique » 
qui doit accoucher d’un 
calendrier de retrait de la 
coalition internationale 
venue combattre le groupe 
djihadiste Etat islamique 
(EI) en 2014. Si les deux 
parties assurent être 
d’accord sur le principe, 
sa mise en œuvre pourrait 
toutefois durer des années, 
assurent des responsables 
des deux côtés.
Ennemis jurés, la 

République islamique 
d’Iran et les Etats-Unis ont 
tous deux une présence ou 
des alliés en Irak. L’Iran 
a entre autres le soutien 
du Hachd Al-Chaabi, 
une coalition de groupes 
paramilitaires intégrés à 
l’Etat. Le gouvernement 
irakien de Mustafa Al-
Kadhimi, qui passe pour 
plus pro-Américain que 
son prédécesseur, est 
régulièrement menacé par 
les pro-Iran. A chaque 
attaque meurtrière, 
Washington promet de 
faire payer le prix fort à 
l’Iran.
En janvier 2020, une telle 
spirale a failli dégénérer en 
conflit ouvert en Irak, après 
qu’un drone américain 
a tué le puissant général 
iranien Ghassem Soleimani 
à Bagdad, en riposte à la 
mort d’Américains en Irak.

Le retour des Etats-
Unis dans l’arène 
climatique a eu 

l’effet d’entraînement 
escompté sur d’autres gros 
pays émetteurs de gaz 
à effet de serre (Japon, 
Canada, Corée du Sud, 
etc.). La question des 
financements constitue 
en revanche une occasion 
manquée, selon le monde 
fr .
La lutte contre la crise 
climatique est souvent 
comparée à un sprint. Les 
principaux coureurs sont 
désormais sur la ligne de 
départ, jeudi 22 avril, à 
l’issue de la première des 
deux journées du sommet 
des dirigeants sur le climat. 
L’événement virtuel, qui 
rassemble 40 chefs d’Etat 
et de gouvernement, 
invités par le président 
américain Joe Biden, a 
donné lieu à des annonces 
importantes en matière de 
réduction des émissions 
de gaz à effet de serre. Un 

coup de feu d’une course 
qui mènera à la conférence 
mondiale sur le climat 
(COP26), en novembre à 
Glasgow, lors de laquelle 
les Etats doivent accroître 
leurs efforts.
Le retour des Etats-Unis 
dans l’arène climatique, 
et leur nouvel objectif de 
réduction de 50 % à 52 
% des émissions de gaz 
à effet de serre d’ici à 

2030 par rapport à 2005, 
a bel et bien eu l’effet 
d’entraînement escompté 
sur d’autres pays pollueurs. 
Le premier ministre 
japonais, Yoshihide 
Suga, a relevé l’objectif 
du Japon, promettant de 
réduire les émissions de 
46 % à l’horizon 2030 
par rapport à 2013, contre 
une cible précédente de 
26 %, tout en « essayant 

» d’atteindre une baisse 
de 50 %. Son homologue 
canadien, Justin Trudeau, 
a quant à lui annoncé une 
réduction de 40 % à 45 % 
des émissions d’ici à 2030 
par rapport au niveau de 
2005, au lieu d’un objectif 
précédent de 30 %. Quant 
à la Corée du Sud, dont les 
observateurs espéraient 
qu’elle rejoindrait le « club 
des 50 % », elle a assuré 

qu’elle augmenterait ses 
efforts d’ici à la COP26, 
tout en donnant un premier 
gage majeur : la fin du 
financement des centrales 
à charbon à l’étranger.
Si ces promesses ne 
sont encore pas alignées 
avec une limitation du 
réchauffement climatique 
à 1,5 °C – l’un des 
objectifs de l’accord de 
Paris sur le climat de 2015 
–, elles « constituent une 
avancée substantielle », 
observe Niklas Höhne, 
climatologue allemand 
au NewClimate Institute. 
« Il y a un glissement 
sémantique qui témoigne 
d’un regain d’ambition 
: tous les chefs d’Etat 
parlent désormais de ne 
pas dépasser 1,5 °C de 
réchauffement, et non 
plus 2 °C », note Lola 
Vallejo, la directrice 
climat de l’Institut 
du développement 
durable et des relations 
internationales. 
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L’armée russe a 
entamé vendredi 
le retrait de ses 

troupes massées depuis 
des semaines près de 
l’Ukraine, un déploiement 
qui a provoqué un regain 
de tensions avec l’Occident 
et soulevé la crainte d’une 
attaque contre Kiev.
Le ministère russe de la 
Défense a indiqué que le 
retour des soldats « vers 
leurs lieux de déploiement 
permanent » avait débuté 
en Crimée, péninsule 
ukrainienne annexée par la 
Russie en 2014.
« Actuellement, nos unités et 
groupes militaires marchent 
vers les gares de chargement 
de chemin de fer et les 
aérodromes, chargent les 
navires de débarquement, les 
plateformes ferroviaires et 
les avions-cargo militaires », 
a indiqué le ministère.
Présent jeudi à des exercices 
en Crimée impliquant 10 000 
hommes, le ministre de la 
Défense, Sergueï Choïgou, a 
annoncé le retrait à compter 
du 23 avril et jusqu’au 1er 
mai des dizaines de milliers 

de militaires déployés dans 
la péninsule, dans le sud et 
dans l’ouest de la Russie, 
officiellement pour des 
exercices surprise visant à 
vérifier l’état de préparation 
des troupes.
La présence de ce grand 
nombre de soldats – 100 
000 selon l’UE – près de 
l’Ukraine, qui combat 
depuis 2014 des séparatistes 
prorusses dans l’est du 
pays, a alimenté les tensions 
entre Moscou, Kiev et les 
Occidentaux.
Kiev accusait Moscou de 
préparer une invasion en 
provoquant par exemple 
un casus belli dans l’Est 
ukrainien. La Russie a 
démenti, assurant que ses 
manœuvres n’étaient pas 
« menaçantes » mais une 
réponse à des exercices de 
l’OTAN en Europe et à des 
provocations ukrainiennes.
Prudence occidentale
Le conflit entre Kiev et les 
séparatistes a fait des dizaines 
de morts depuis janvier alors 
qu’une longue trêve avait été 
respectée durant la deuxième 
moitié de 2020.

Depuis son commencement 
en 2014, plus de 13 000 
personnes ont été tuées dans 
cette guerre. Une médiation 
germano-française a abouti 
à des accords de paix qui ont 
mis fin au pire des combats 
en 2015, mais le règlement 
politique n’a jamais avancé.
Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky s’était 
réjoui jeudi du retrait russe 
annoncé, tout en se disant, 
comme l’OTAN, « vigilant ».
Son ministre des Affaires 
étrangères, Dmytro Kouleba, 
a lui souligné vendredi que 
cet « évènement positif 
» n’arrête toutefois pas « 
l’escalade, ni le conflit dans 
son ensemble ».
Même prudence à Berlin, où 
la porte-parole du ministère 
des Affaires étrangères, 
Maria Adebahr, a dit espérer 
« que cette annonce sera 
suivie d’effets ». Les États-
Unis, qui soutiennent 
l’Ukraine dans sa crise avec 
la Russie, avaient dit attendre 
« des actes » et pas seulement 
des « paroles ».
Le début de ce retrait intervient 
à un jour de la limitation 

par la Russie pendant six 
mois de la navigation des 
navires militaires et officiels 
étrangers dans trois zones 
au large de la Crimée, des 
mesures dénoncées par les 
Occidentaux.

« Forcer la main » de 
Biden

Le déploiement russe a été 
l’occasion pour Moscou 
de montrer ses muscles 
dès les premiers mois de 
l’administration de Joe 
Biden, lançant ces opérations 
juste après que ce dernier a 
qualifié Vladimir Poutine de 
« tueur ».
Désormais, les deux capitales 
discutent d’un éventuel 
sommet cet été dans un 
pays neutre, sur proposition 
de Washington. Selon 
l’analyste Mark Galeotti, 
dans ce contexte « le Kremlin 
considère probablement qu’il 
lui a forcé la main ».
Le porte-parole du Kremlin 
Dmitri Peskov a soutenu 
vendredi que Vladimir 
Poutine est toujours intéressé 
« pour améliorer et restaurer 
les relations avec les États-
Unis ».

Les tensions restent 
néanmoins très vives, comme 
en ont témoigné le récent 
échange de sanctions et les 
expulsions réciproques de 
diplomates.  
D’autre part, avec ses 
manœuvres, « la Russie 
a démontré qu’elle savait 
déployer rapidement et 
en masse des forces sur 
un théâtre » d’opérations, 
poursuit M. Galeotti, dans 
une note d’analyse, tandis 
que Kiev s’est de son côté 
une nouvelle fois vu refuser 
une adhésion accélérée à 
l’OTAN.
Du côté du conflit dans l’est de 
l’Ukraine, Vladimir Poutine a 
balayé jeudi la proposition de 
son homologue ukrainien de 
négocier à deux la résolution 
de cette guerre.
Selon le maître du Kremlin, 
M. Zelensky doit négocier 
directement avec les 
dirigeants séparatistes, ce 
que Kiev refuse, tandis que 
lui ne recevra le président 
ukrainien à Moscou que pour 
parler de leurs nombreux 
différends bilatéraux. 

uKRaine :
La Russie entame son retrait
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La rencontre Algérie- Djibouti 
comptant pour la première journée 
du groupe A des éliminatoires de 

la Coupe du monde 2022, aura lieu le 5 
juin prochain à 19h00 GMT (20h00 heure 
algérienne) au stade du Chahid Mustapha-
Tchaker de Blida, a indiqué la Fédération 
algérienne de football (FAF) jeudi.
L’autre match opposera le Niger et le 
Burkina Faso à Niamey entre le 5 et le 8 
juin.
Les champions d’Afrique en titre 
enchaîneront avec un déplacement à 
Ouagadougou, pour défier le Burkina Faso, 
entre le 11 et le 14 juin, pour le compte de 
la 2e journée.
Le premier de chacun des dix groupes 
se qualifie pour les barrages, prévus en 
novembre prochain. Cinq confrontations, 
en deux manches, seront connues à l’issue 
d’un tirage au sort, en tenant compte du 
classement de la Fédération internationale 
(Fifa), pour désigner les cinq représentants 
africains en Coupe du monde 2022 au 
Qatar (21 novembre - 18 décembre).

Voici par ailleurs le calendrier 
de l’équipe nationale :

1re journée  :
Algérie - Djibouti  le 5 juin à 20h00 à Blida
Niger - Burkina Faso (5, 6, 7, 8 juin)

2e journée  (11, 12, 13, 14 juin) :
Djibouti - Niger
Burkina Faso - Algérie

3e journée (1, 2, 3, 4 septembre) :
Djibouti - Burkina Faso
Algérie - Niger

4e journée (5, 6, 7 septembre) :
Niger - Algérie
Burkina Faso - Djibouti

5e journée (6, 7, 8, 9 octobre) :
Djibouti - Algérie
Burkina Faso -  Niger
               
6e journée (10, 11, 12 octobre) :
Algérie - Burkina Faso
Niger - Djibouti.

La cheffe de mission de la 
délégation algérienne aux 
Jeux olympiques 2021 

de Tokyo, Hassiba Boulmerka, 
a annoncé jeudi à Alger que le 
premier départ de la délégation 
algérienne est prévu pour le 
19 juillet à partir d’Istanbul, 
réaffirmant la disponibilité du 
Comité olympique et sportif 
algérien (COA) à aider les 
fédérations nationales afin  
d’atteindre le nombre de 45 
Algériens qualifiés au rendez-
vous nippon.
«Nous sommes disposés à 
aider les athlètes qui n’ont 
pas encore validé leur billet 
pour les JO de Tokyo dans 
les différentes disciplines. 
Nous espérons qualifier plus 

d’athlètes dans l’objectif 
d’atteindre le nombre de 45 
Algériens qualifiés au rendez-
vous olympique de Tokyo. 
Huit départs sont programmés 
dont le premier est prévu le 
19 juillet à partir d’Istanbul 
(Turquie), soit cinq jours avant 
le début de la compétition», 
a déclaré Boulmerka lors de 
la 2e réunion de concertation 
avec les fédérations nationales 
olympiques, accompagnée 
d’Amar Brahmia, membre du 
bureau exécutif du COA.
Concernant le nombre de 
personnes accompagnant les 
athlètes qualifiés, l’ancienne 
championne olympique a 
rappelé les restrictions émises 
par le comité d’organisation 

en matière d’accréditations en 
raison de la situation sanitaire 
marquée par la pandémie de la 
Covid-19.
De son côté, Amar Brahmia a 
dressé un état des lieux de la 
préparation des athlètes ainsi 
que le programme des départs 
de la délégation algérienne à 
destination de Tokyo, rappelant 
que «les contacts sont en cours 
avec les autorités turques pour 
le déplacement de la délégation 
à Istanbul 15 jours avant le 
départ vers Tokyo».
«Les fédérations nationales 
sont priées de préparer leur 
départ vers Istanbul pour un 
stage qui sera pris en charge 
totalement par le Comité 
olympique et sportif algérien», 

a précisé Brahmia, indiquant 
que «l’instance olympique est 
disposée à aider tous les athlètes 
qui n’ont pas encore validé leur 
billet pour Tokyo».
Les représentants des fédérations 
nationales ont appelé à cette 
occasion à accorder «plus de 
considération et d’équité» en 
matière d’attribution de budget 
de préparation pour les athlètes 
qualifiés aux JO de Tokyo, 
notamment celle des luttes 
associées qui a réussi à qualifier 
huit athlètes aux JO.
Pour rappel, une première 
réunion de concertation avait été 
organisée avec les fédérations 
nationales olympiques. Une 
cellule opérationnelle de la 
performance, regroupant le 

ministère de la Jeunesse et des 
Sports, le COA et les fédérations, 
a été mise en place pour suivre 
le processus de préparation 
des équipes nationales dans les 
meilleures conditions.
Vingt-neuf (29) athlètes 
algériens de dix disciplines 
sont officiellement qualifiés 
aux Jeux olympiques de Tokyo, 
en attendant la poursuite du 
processus de qualification pour 
les autres fédérations nationales.
Les dix disciplines concernées 
sont : la boxe (8 qualifiés), les 
luttes associées (8), l’athlétisme 
(3), l’aviron (2), le canoë (1), 
le cyclisme (2), la natation (1), 
la voile (2), le tir sportif (1) et 
l’haltérophilie (1).

eliminatoires Mondial 2022 : 
Algérie-Djibouti le 5 juin à Blida

jO-2021 : 
Le premier départ est prévu pour le 19 juillet
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Pep Guardiola et Jürgen Klopp s’en prennent à la nouvelle 
formule de la Ligue des Champions

Après la Super League, 
Pep Guardiola et 
Jürgen Klopp ont un 

nouveau combat en commun : la 
nouvelle formule de la Ligue des 
Champions.
Le football connaît des derniers 
jours très agités. Le projet de la 
Super League a été torpillé par les 
supporters, qui se sont fortement 
mobilisés physiquement et sur 
les réseaux sociaux, mais aussi 
par les joueurs et les entraîneurs. 
La plupart n’en voulaient pas, 
comme en Angleterre. Pep 
Guardiola et Jürgen Klopp 
n’ont pas hésité à dire ce qu’ils 
pensaient de ce projet de ghetto 
de riches, alors même que 
Manchester City et Liverpool 
faisaient partis des membres 
fondateurs. L’UEFA a profité 
de cette compétition morte-née 
pour lancer la nouvelle formule 
de sa Ligue des Champions. 
Seulement, ce nouveau format 
concentre encore plus de matches 
que précédemment, ce qui n’est 
pas vraiment du goût des deux 
entraîneurs. Chacun leur tour en 

conférence de presse, ils ont pris 
la parole pour dénoncer cette 
C1 new-look, dont selon eux, 
personne ne veut.
«Nous devons demander à 
l’UEFA et à la FIFA de prolonger 
l’année. Nous avons 365 jours, 
peut-être pouvons-nous trouver 
400 jours par an», a entamé 
Guardiola, un brin sarcastique 
et fataliste. «C’est leur business. 
Nous donnons notre avis, nous ne 
pouvons rien faire. S’ils décident 
qu’il y aura dix matches de plus, 

alors il y aura dix matches de 
plus. The show must go on. Mon 
métier, c’est de jouer le mieux 
possible, de faire en sorte que les 
joueurs s’engagent dans ce que 
nous avons à faire et de gagner 
le plus de titres possible. Si la 
Coupe du monde se joue avec 
56 équipes, elle se jouera avec 
56 équipes. Que pouvons-nous 
faire?» questionne le coach pas 
vraiment ravi d’avoir toujours 
plus rencontres à disputer. Il 
craint surtout pour la santé des 

joueurs et donc la qualité sur le 
terrain.
Guardiola et Klopp entament 

un nouveau combat
«C’est plus de matches, plus de 
compétitions. Je ne peux pas 
entraîner les joueurs, juste gérer 
l’équipe. À chaque fois que nous 
en parlons à l’UEFA, ils disent 
: «Nous en prenons note». Mais 
après il y a plus de matches. Puis 
il y a une nouvelle compétition 
pour ceux qui ne sont pas en 
Ligue des champions ou en 
Ligue Europa. C’est comme un 
comédien ou une comédienne de 
théâtre qui joue trois fois par jour, 
ils n’aiment pas ça. Une ou deux 
fois par jour, ils font une bonne 
performance mais trois fois par 
jour, c’est trop.» Guardiola est 
loin d’être le seul puisque Klopp 
a lui aussi critiqué la décision 
de l’UEFA. «La Super League 
n’est plus sur la table. C’est bien, 
très bien. Mais ce n’est pas pour 
autant que la nouvelle Ligue des 
champions est géniale.»
Rappelons qu’à partir de 2024 
et l’entrée en vigueur de cette 

réforme, un vainqueur de Ligue 
des Champions devra jouer entre 
17 et 19 matches, contre 13 
aujourd’hui. Rien que la phase de 
poules concentrera 10 rencontres 
par équipe. «L’UEFA m’a fait 
part de son idée et j’ai dit que 
je n’aimais pas ça. Dix matches 
au lieu de six, je ne sais pas où 
on va les mettre. Peut-être que 
l’UEFA demandera l’annulation 
d’une Coupe en Angleterre ou 
voudra 18 équipes de Premier 
League. Les seules personnes à 
qui on ne demande jamais rien 
sont les entraîneurs, les joueurs 
et les supporters. Je sais que les 
supporters disent : «Oui, mais 
ils ont beaucoup d’argent», mais 
nous sommes déjà à la limite» 
réagit l’Allemand, dont les 
blessures n’ont pas épargné son 
effectif cette saison. «Et croyez-
moi, tous les entraîneurs en 
Europe pensent la même chose, et 
s’ils pensent tous la même chose, 
c’est peut-être un signe que c’est 
un peu trop.» Et si les acteurs du 
foot faisaient maintenant reculer 
l’UEFA ?

Cristiano Ronaldo se poserait de sérieuses 
questions sur son avenir à la Juventus. La 
star portugaise aurait même demandé à Jorge 

Mendes de sonder Manchester United au sujet d’un 
possible retour.
«Cristiano ne reviendra pas au Real Madrid. Il est 
sous contrat avec la Juventus. Cela n’a plus de sens. 
Je l’aime beaucoup, il nous a beaucoup donné, mais 
cela n’a pas de sens qu’il revienne». Il y a quelques 
jours, au micro de l’émission de télévision espagnole 
El Chiringuito, Florentino Pérez fermait en ces 
termes la porte à un retour de Cristiano Ronaldo (36 
ans) au Real Madrid cet été.
Pour autant, l’avenir de la star lusitanienne risque de 
continuer à alimenter les gazettes européennes. Selon 
les informations de La Gazzetta dello Sport du jour, 
CR7 n’est plus aussi heureux à la Juventus et aurait 
demandé à son représentant, le super-agent Jorge 
Mendes, de commencer à étudier les éventuelles 
possibilités qu’offrait le marché des transferts.

Retour vers le futur
Le Portugais, quintuple Ballon d’Or, a même été plus 
précis. D’après le quotidien sportif au papier rose, 
le natif de Funchal l’aurait clairement mandaté pour 
sonder Manchester United au sujet d’un possible 
retour. Très heureux lors de ses années à Old Trafford 
(2003-2009), l’actuel meilleur buteur de Serie A (25 
réalisations), sous contrat jusqu’en juin 2022 à Turin, 
serait tenté par un come-back chez les Red Devils.
Conscient qu’il devra consentir des efforts financiers 
(il perçoit actuellement 31 M€ par an), le capitaine 
de la Seleção attend le retour de son conseiller et de 
MU au sujet de cette opération. La Juve, en proie 
à de gros soucis financiers, ne fermera sans doute 
pas la porte à un départ. L’été de Cristiano Ronaldo, 
comme celui de Lionel Messi et bien d’autres stars de 
la planète football, pourrait s’annoncer mouvementé.

juventus :
La dernière tentation mercato de Cristiano Ronaldo
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L’UEFA s’est réjouie 
vendredi de pouvoir 
« garantir un 

environnement sûr et festif », 
avec des spectateurs « à tous les 
matchs ».
L’Union des associations 
européennes de football (UEFA) 
a écarté vendredi 23 avril Bilbao 
et Dublin des villes hôtes de 
l’Euro qui se tiendra du 11 juin 
au 11 juillet, faute de garanties 
sur l’accueil de spectateurs, 
réattribuant à Séville les matchs 
prévus au Pays basque et 
partageant ceux de Dublin entre 
Saint-Pétersbourg et Londres.
Déjà repoussé d’un an en raison 
de la pandémie, le tournoi 
se déroulera finalement dans 
onze villes à travers onze pays 
: Munich, sur la sellette, a été 
confirmée et accueillera bien 
le choc Allemagne-France le 
15 juin, alors qu’il ne restait 
plus de doute sur Bakou, 
Rome, Bucarest, Glasgow, 
Copenhague, Budapest et 
Amsterdam.
Imaginé par l’ancien président 
de l’UEFA Michel Platini, ce 
format paneuropéen inédit 
devait initialement se tenir 
dans treize villes de treize pays, 
puis douze après l’éviction de 

Bruxelles, à la fin de 2017, face 
aux obstacles à la construction 
de son grand stade.
Le président de l’UEFA, 
Aleksander Ceferin, s’est 
réjoui de pouvoir « garantir un 
environnement sûr et festif », 
avec des spectateurs « à tous 
les matchs », soit une exigence 
posée dès mars par l’instance 
malgré la crise sanitaire.
« Il y a un peu de travail devant 

nous, on recommence – camp, 
voyages, toute la logistique 
», a de son côté tweeté le 
Polonais Zbigniew Boniek, 
vice-président de l’UEFA, avant 
même la décision officielle.
Une jauge maximale de 50 
%… pour l’instant
Saint-Pétersbourg, qui 
figurait déjà parmi les villes 
organisatrices, récupérera 
donc trois nouveaux matchs 

du premier tour, soit Pologne-
Slovaquie, Suède-Slovaquie et 
Suède-Pologne. « Aujourd’hui, 
nous partons sur 50 % [de 
spectateurs]. C’est la limite 
confirmée par l’UEFA. S’il y a 
possibilité de changer, ça sera 
une augmentation », soulignait 
vendredi dans le journal Sport-
Express le président du comité 
d’organisation russe, Alexeï 
Sorokine.

De son côté, Londres reprendra 
le huitième de finale programmé 
à Dublin, qui s’ajoutera donc 
aux sept rencontres que la 
capitale britannique devait 
accueillir dans le mythique 
stade de Wembley, dont les 
demi-finales et la finale.
Non prévue dans l’organisation 
initiale, Séville était depuis 
plusieurs jours la solution 
privilégiée par la fédération 
espagnole pour reprendre les 
quatre rencontres prévues à 
Bilbao, exclue mercredi par 
l’UEFA pour avoir fixé des 
conditions sanitaires trop 
drastiques à l’accueil de 
public. Face à cette décision « 
unilatérale », les organisateurs 
basques ont fait savoir qu’ils 
envisageaient d’attaquer 
l’instance en justice pour 
récupérer les dépenses de 1,2 
million d’euros déjà engagées.
Depuis plusieurs semaines déjà, 
Budapest, Saint-Pétersbourg, 
Bakou, Amsterdam, Bucarest, 
Glasgow, Copenhague, Rome et 
Londres avaient toutes promis 
des jauges comprises entre 25 % 
et 100 %. Munich accueillera « 
14 500 spectateurs au minimum 
», a précisé vendredi l’UEFA 
dans son communiqué.

euRO de FOOtBaLL :
Séville, Saint-Pétersbourg et Londres remplacent 

Bilbao et Dublin

Confronté à une vive 
recrudescence du 
coronavirus, le 

gouvernement japonais a 
déclaré vendredi un nouvel état 
d’urgence à Tokyo et dans trois 
autres préfectures. Les mesures 
seront plus strictes qu’en janvier.
Le gouvernement japonais a 
déclaré vendredi 23 avril un 
nouvel état d’urgence à Tokyo 
et dans trois autres départements 
du Japon, à trois mois du début 
des Jeux olympiques (JO) prévus 
dans la capitale japonaise, face à 
une vive recrudescence locale du 
coronavirus. « Aujourd’hui, nous 
avons décidé de déclarer un état 
d’urgence dans les préfectures de 
Tokyo, Kyoto, Osaka et Hyogo 
», a annoncé le premier ministre, 
Yoshihide Suga, en évoquant 
l’augmentation des variants dans 
les nouvelles infections.
Les mesures seront plus strictes 
que le précédent état d’urgence 
imposé dans certaines parties du 
pays en janvier, tout en restant bien 
plus légères que les confinements 

décrétés dans d’autres parties 
du monde depuis plus d’un 
an. Les établissements servant 
de l’alcool (restaurants, bars, 
karaoké…) devront fermer leurs 
portes à partir de ce dimanche 
jusqu’au 11 mai inclus, ainsi que 
des centres commerciaux et les 
grands magasins.
« Nous avons un fort sentiment de 
crise, avait déclaré plus tôt dans 
la journée le ministre japonais en 
charge de la lutte contre le virus, 

Yasutoshi Nishimura. Nous ne 
serons pas en mesure de contenir 
les variants qui ont de puissantes 
capacités infectieuses, à moins de 
prendre des mesures plus fortes 
que jusqu’à présent. »
Aucune incidence sur les JO, 
selon les autorités
Pour des médias locaux, ces 
mesures, qui coïncideront avec 
les congés de la « Golden Week 
», période de l’année où les 
Japonais voyagent beaucoup 

habituellement, pourraient 
impliquer la suspension de 
certaines lignes de train et 
d’autocar pour limiter la mobilité.
Les autorités des préfectures 
concernées sont également 
susceptibles d’interdire 
l’accès des spectateurs à des 
manifestations sportives, mais 
des responsables ont insisté sur 
le fait que les mesures d’urgence 
n’auraient aucune incidence sur 
l’organisation des JO de Tokyo.
L’archipel nippon, qui a très vite 
fermé ses frontières en 2020, 
a connu une crise sanitaire 
relativement limitée, avec moins 
de 10 000 décès liés au Covid-19 
officiellement recensés depuis 
janvier 2020. Mais les infections 
ont augmenté au cours de 
l’hiver, malgré un deuxième état 
d’urgence dans une grande partie 
du pays, et ont rebondi à nouveau 
après la levée de ce dispositif en 
mars. Les autorités d’Osaka, la 
préfecture actuellement la plus 
touchée, ont déclaré que les 
établissements de santé locaux 

étaient déjà débordés.
La vaccination au Japon 
avance quant à elle à un rythme 
d’escargot, entre prudence 
médicale, freins réglementaires 
et lourdeurs bureaucratiques : 
moins de 1 % de la population 
a été vaccinée pour l’heure. Les 
organisateurs des JO assurent 
malgré tout que le rythme du 
déploiement n’aura pas d’impact 
sur l’événement. Ils en ont déjà 
interdit l’accès au public venu 
de l’étranger, et doivent encore 
décider du nombre de spectateurs 
locaux qui pourraient être admis.
« Nous serons en mesure 
d’organiser les Jeux même sans 
vaccination, a répété mercredi 
à la presse le directeur général 
des JO de Tokyo, Toshiro 
Muto. Bien sûr, si les vaccins 
sont disponibles, ce serait un 
avantage (…). Mais en ce qui 
nous concerne, indépendamment 
du vaccin, nous prendrons des 
mesures fortes contre le Covid-19 
pour pouvoir organiser les Jeux. 
»

COvid-19 :
Au Japon, nouvel état d’urgence à trois mois des 

JO de Tokyo
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Voici 5 astuces pour sécuriser votre compte WhatsApp 
et éviter les piratages

Pourquoi Microsoft refroidit ses serveurs avec… 
un liquide bouillant

Aujourd’hui, 
l’application 
de messagerie 

WhatsApp n’est plus 
uniquement utilisée pour 
rester en contact avec sa 
famille ou ses amis. Elle sert 
également pour échanger 
avec ses collègues, ses 
supérieurs, voire également 
avec des marques et de 
procéder à des paiements via 
l’app. Il est donc important 
d’éviter que son compte soit 
piraté. Cela pourrait avoir des 
conséquences désastreuses 
ou être tout simplement 
ennuyeux. On vous explique 

comment faire pour que cela 
ne se produise pas.
Activer la vérification en 2 

étapes
La première à chose à faire 

pour éviter que son compte 
WhatsApp soit piraté est 
de renforcer sa sécurité. 
Pour cela, le plus simple est 
d’activer la vérification en 
deux étapes. Cela permet en 
effet de renforcer la sécurité 
de votre compte puisque vous 
devrez renseigner le code 
PIN que vous avez choisi à 
intervalle régulier, afin de 
vérifier que vous êtes bien le 
propriétaire du compte.

Pour activer l’option, rendez-
vous dans les paramètres de 
WhatsApp, option Compte 
et sélectionnez « Vérification 
en deux étapes ». Vous 
devrez ensuite taper un code 
à 6 chiffres et renseigner 
votre adresse mail. De cette 
manière, si vous oubliez votre 
code à 6 chiffres, WhatsApp 
pourra vous envoyer un mail 
pour le réinitialiser.
Verrouillage par empreinte 

digitale
Pour renforcer la sécurité 

de votre compte, vous 
pouvez également activer 
le déverrouillage par 
empreinte digitale. De cette 
manière, personne ne pourra 
accéder à vos conversations 
WhatsApp puisqu’il faudra 
impérativement scanner 
votre empreinte digitale pour 
avoir accès à l’application de 
messagerie.
Son activation est très simple, 

il suffit de se rendre dans les 
Paramètres de l’app, option 
Compte, puis Confidentialité. 
Tout en bas, sélectionnez « 
Verrouillage par empreinte 
digitale » et choisissez le 
verrouillage automatique 
« immédiatement ». De 

cette manière, vous devrez 
scanner votre empreinte 
pour ouvrir l’app et accéder 
à vos conversations. À noter 
qu’il sera toujours possible 
de répondre aux appels 
téléphoniques WhatsApp, 
même si l’app est verrouillée.
Sur certains smartphones, 

il est également possible 
d’utiliser la reconnaissance 
faciale pour sécuriser son 
compte.

Éviter de répondre aux 
numéros inconnus

Il n’est malheureusement 
pas possible de bloquer 
les messages provenant 
de numéros inconnus. À 
partir du moment où une 
personne a votre numéro de 
téléphone, elle peut vous 
contacter via WhatsApp – si 
vous disposez d’un compte, 
bien évidemment. Et cela 
représente évidemment 
un risque. De nombreuses 
campagnes de phishing 
se propagent également 
par SMS et donc, via 
WhatsApp. Certains pirates 
informatiques n’hésitent pas 
à jouer sur la corde sensible 
pour vous appâter, à usurper 
l’identité d’un proche pour 

vous pousser à cliquer sur un 
lien, à lui envoyer de l’argent 
ou à lui communiquer des 
informations personnelles. 
L’objectif étant évidemment 
de vous arnaquer. Une arnaque 
de ce type est d’ailleurs en 
cours au moment d’écrire cet 
article.
Celle-ci est particulièrement 

bien rôdée puisqu’elle se 
fait passer pour un message 
d’authentification SMS 
contenant un code à 6 
chiffres. Un contact vous 
contactera alors pour vous 
demander de lui transférer ce 
fameux code qui vous a été 
envoyé par erreur. Si vous 
le faites, vous pouvez faire 
une croix sur votre compte. 
Celui de votre contact a en 
réalité été piraté et c’est une 
personne malveillante qui 
vous demande le code PIN 
qui est en fait la vôtre.
De manière générale, méfiez-

vous des numéros inconnus 
qui vous contactent, et ce, 
même s’ils proviennent (soi-
disant) de WhatsApp. Vous 
pouvez faire une recherche 
sur la toile pour vérifier la 
bonne foi du numéro.

Microsoft teste 
actuellement un 

nouveau système de 
refroidissement avec un 
liquide bouillant pour 
ses data centers, appelé 
refroidissement par 
immersion biphasée. 
Habituellement, les 
ordinateurs utilisent l’air 
ambiant, avec des radiateurs 
en métal pour augmenter la 
surface de contact, mais le 
transfert de la chaleur reste 
très peu efficace. D’autres 
solutions utilisent de l’eau 
dans des tubes, ou baignent 
l’ordinateur dans de 
l’huile, mais un système de 
ventilateurs ou de pompes 
est nécessaire pour faire 
circuler le liquide.
Ce nouveau système en deux 

phases a été inventé par les 

mineurs de cryptomonnaies. 
Les composants des serveurs 
sont plongés dans un 

réservoir rempli d’un liquide 
non conducteur développé 
par l’entreprise 3M, avec 

une température d’ébullition 
à 50 °C. La circulation est 
assurée de manière passive : 
lorsque le liquide atteint 50 
°C, il se transforme en gaz et 
remonte à la surface.

Une réduction de la 
consommation électrique 

jusqu’à 15 %
Le réservoir est fermé 

hermétiquement, avec un 
condenseur sur le couvercle 
pour refroidir la vapeur, 
créant ainsi des gouttelettes 
qui retombent sous forme 
de pluie sur le serveur. 
Ce système ne consomme 
pas d’eau, contrairement 
aux refroidisseurs par 
évaporation habituellement 
utilisés. Le condenseur est 
lié à un second système de 
refroidissement extérieur.
Selon Microsoft, en plus 

de réduire la consommation 

d›eau des centres de données, 

cette solution diminuerait la 

consommation électrique 

des serveurs de 5  % à 15  

%. De plus, les composants 

sont ainsi protégés contre 

les effets corrosifs de 

l’humidité et de l’oxygène. 

Ceci pourrait réduire le 

nombre de pannes, comme 
ce qui s’est déjà produit dans 

son data center sous-marin. 

Pour l’heure, Microsoft 

teste le refroidissement par 

immersion biphasée dans un 
seul réservoir, mais compte 

multiplier les expériences 

dans les prochains mois afin 
de prouver sa viabilité.
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Attendre un enfant entraîne 
des modifications 
physiologiques qui 

nécessitent un ajustement 
des apports alimentaires. 
Que manger et en quelles 
quantités pendant la grossesse 
pour faire un beau bébé ?
Prendre des kilos durant la 
grossesse est inévitable du fait 
de la constitution du placenta 
(0,7 kg) et du liquide amniotique 
(1 kg), de l’augmentation en 
taille de l’utérus et des seins 
(1,6 kg), de la constitution 
des réserves adipeuses (3 à 
4 kg) et de l’accroissement 
du volume sanguin (1,5 kg).
Une prise de poids 
nécessaire… mais irrégulière
• Les 2-3 premiers mois, 
la prise de poids représente 5 
à 10 % du gain de poids total.
• Le poids augmente 
ensuite régulièrement, surtout 
les 4 derniers mois où le 
fœtus passe de 500 g à 3 kg.
Pas de prise de poids idéale
Il n’existe pas un nombre 
idéal de kilos à prendre : tout 
dépend de la taille et du poids 
de départ de la maman. Plus 
il est faible, plus la prise de 
poids peut être importante.
• Pour une femme 

dont l’IMC (indice de masse 
corporelle) est inférieur à 20, 
elle peut être de 12 à 18 kg ;
• Pour un IMC entre 
20 et 25, de 11 à 13 kg ;
• Pour un IMC supérieur 
à 25, de 6 à 10 kg car la maman 
dispose déjà de réserves.
Calculez votre IMC 
avec notre outil.
Les nutriments qui comptent 
quand on attend un bébé
Les recommandations concernant 
les adultes s’appliquent aux 
femmes enceintes. L’équilibre 
est donc toujours de mise. Et, 
si l’alimentation est variée 
et diversifiée, elle suffit à 
couvrir l’augmentation des 

besoins durant la grossesse.
À surveiller côté minéraux
• Le calcium (1 200 
mg/jour, dans les laitages) 
pour assurer la constitution du 
squelette du fœtus, et limiter 
le risque de décalcification 
du squelette de la maman.

• Le fer (20 mg/
jour dans les viandes et les 
légumes secs) pour permettre 
le transport de l’oxygène dans 
le sang de la mère et du fœtus.
A lire aussi : 10 astuces nutrition 
pour se recharger en fer

• L’iode (sel iodé, produits 
de la mer) pour le fonctionnement 

de la glande thyroïde.
À surveiller côté vitamines
• La vitamine B9 (400 µg 
dans les légumes à feuilles vertes) 
pour éviter une malformation du 
système nerveux de l’enfant et 
un accouchement prématuré.
• La vitamine D 
pour fixer le calcium.
Le juste équilibre alimentaire 
de la femme enceinte
Les besoins sont majorés de 
280 à 300 calories par jour. Il 
faut donc plus de calories, sans 
abuser : manger davantage 
conduit à une prise de poids 
exagérée dont il sera difficile 
de se débarrasser après.
À l’inverse, manger moins 
peut entraîner des carences 
dommageables pour le fœtus 
et la maman. Pas d’abus donc, 
mais pas de régime non plus !
L’assiette parfaite
En moyenne, il est conseillé de 
consommer quotidiennement :
• 150 à 200 g de 
viandes/poissons/œufs ;
• 250 à 300 g de féculents ;
• 150 g de pain ;
• 200 à 300 g de légumes ;
• 4 à 6 produits laitiers ;
• 3 fruits et 50 g de matières 
grasses, de préférence végétales ;
• de l’eau, au moins 1,5 l.

Une bonne répartition 
dans la journée
En cas de nausées ou 
d’inconfort digestif : mieux 
vaut prévoir plusieurs repas 
plutôt que 3 gros : petit-
déjeuner, collation en milieu de 
matinée, déjeuner, goûter, dîner.
En cas de petit creux, l’idéal 
est de prendre un laitage, un 
fruit et/ou un produit céréalier.
À éviter, absolument
• L’alcool, bien sûr ;
• Les 
charcuteries artisanales ;
• Les fromages au lait cru ;
• Les produits 
de la mer mal cuits.
À consulter :Le guide nutrition 
pendant et après la grossesse, 
une brochure éditée par l’INPES 
(Institut national de prévention 
et d’éducation pour la santé).
Que doit manger la maman 
pendant l’allaitement ?
L’alimentation de la femme 
allaitante diffère peu de celle de la 
femme enceinte : les besoins sont 
quasiment les mêmes. Certains 
aliments peuvent modifier la 
composition du lait et provoquer 
des coliques chez le nourrisson. 
Dans ce cas, il est nécessaire 
d’adapter son alimentation.

L’alimentation de la femme enceinte

Les crampes sont des 
contractures musculaires très 
désagréables qui peuvent 

survenir au niveau du mollet, du 
pied, des orteils... Les causes peuvent 
être multiples : déshydratation, 
troubles de la circulation sanguine, 
excès d’acide lactique... Contre ces 
douleurs vives et soudaines, oubliez 
les médicaments et optez pour 
des solutions naturelles qui vous 
permettront de soulager vos crampes.

Une crampe, ça fait mal, même 
si la douleur ne dure jamais 
longtemps. Cette contracture 
musculaire involontaire 
survient de façon inattendue, 
généralement en pleine nuit ou 
lors d’un effort physique intense.
L’étirement pour détendre le muscle
• Dans quel cas ? Dès les 
premiers signes. Indispensable 
si le muscle est déjà tétanisé.
• Pourquoi ça marche ? 
Le muscle atteint souffre d’une 
accumulation de calcium dans 
la cellule musculaire, aggravée 
par un défaut d’hydratation… 
entraînant une forte douleur du 
membre concerné et l’impossibilité 
de l’utiliser. L’étirement du muscle 
lève le spasme musculaire et soulage 

la douleur en s’opposant aux effets 
mécaniques de la contracture.
• Comment procéder ? 
Cesser toute activité. Mettre la 
jambe en avant sur un appui.
« Le traitement consiste à réaliser 
en douceur une flexion passive du 
pied : tirer sur les orteils en relevant 
le pied, pour étirer les fibres 
musculaires du mollet. Compléter 
par un massage local », explique le 
Dr Eric Lorrain, médecin du sport.
La crampe s’arrête, mais une douleur 
peut persister pendant plusieurs 
minutes, voire quelques heures.
Des plantes et des huiles 
essentielles pour décontracter
• Dans quel cas ? En cas 
de crampes récidivantes, fatigue 
musculaire, gestes répétitifs, 
ou troubles circulatoires.
• Pourquoi ça marche ? 
Une association d’extraits de 
plantes (harpagophytum, genévrier, 
reine-des-prés, sceau de Salomon) 
et d’huiles essentielles (épicéa, 
menthe poivrée, romarin camphre, 
gaulthérie) a des propriétés 
efficaces sur les muscles et les 
tendons.Leurs principes actifs 
donnent un effet chauffant, 
antalgique, décon¬tractant 
et anti-inflammatoire.

• Comment procéder ? Au 
moment de la crampe, appliquer 
un gel polyvalent (Cartimotil) à 
l’endroit douloureux et effectuer 
un massage par petits mouvements 
circulaires. « Si la crampe était 
sévère et le muscle encore 
sensible, une deuxième application 
une à deux heures après est 
conseillée », précise le Dr Lorrain.
• A éviter chez l’enfant, 
la femme enceinte et allaitante, 
en cas de plaie ou de varices.
La menthe poivrée : 
efficace contre la douleur !
L’application de froid 
pour réduire la douleur
• Dans quel cas ? Chez le 
sportif en priorité, mais aussi chez soi.
• Pourquoi ça marche ? 
Le froid anesthésie la douleur 
en ralentissant l’influx nerveux 
dans les fibres nerveuses. 
Son effet antalgique le rend 
efficace sur une douleur aiguë.
• Comment procéder ? 
Utiliser en premier recours une 
bombe de froid (que l’on trouve en 
magasins de sport, en pharmacies…), 
car son action est instantanée. 
Pulvériser une seule fois, à 15 cm 
environ de l’endroit douloureux.
• A éviter en cas de 

troubles locaux cutanés, infectieux 
ou trophiques, d’artérite.
Crampes aux jambes : 5 causes 
possibles et leurs solutions
La valériane pour son effet relaxant
• Dans quels cas ? Les 
crampes aiguës qui durent, chez les 
personnes tendues, hyper¬toniques 
ayant des raideurs musculaires, 
stressées et les personnes âgées.
• Pourquoi ça marche ? Les 
principes actifs de cette plante lui 
confèrent globalement une action 
sédative musculaire relaxante. La 
valériane permet de ralentir l’influx 
nerveux 

engendrant par conséquent 
un relâchement musculaire.
• Commencer procéder ? 
Pour obtenir une action appropriée, 
la forme phyto¬standard de 
valériane est à privilégier dans 

cette indication. Et ensuite, en 
prévention chez les personnes 
sujettes aux crampes, 2 gélules deux 
à trois fois par jour, plusieurs jours.
• A éviter chez la 
femme enceinte et l’enfant 
de moins de 12 ans.

4 solutions naturelles pour soulager les crampes
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Imprimé vichy : 

zoom sur le motif à carreaux le plus tendance 
de ce printemps-été 2021

Bye-bye le tartan ! 
Cette saison, le car-
reau se fait bico-

lore et colorblock façon jeu 
d’échec. Une mode gra-
phique qui donne le ton et 
qui se décline du jean au sac 
en passant par la maille !

Rassurez-vous : l’été 2021 
aura bien son lot de longues 
robes fleuries et de mari-
nières. Mais, là tout de suite 
maintenant, c’est pour un 
imprimé ultra graphique que 
les modeuses s’enflamment. 
Veste, cardigan, jean, chaus-
sures et accessoires : le car-

reau vichy s’empare de tout. 
Et s’affiche dans un style 
maxi et graphique directe-
ment inspiré des plateaux 
de jeu d’échec. Faudrait-il 
y voir l’influence du succès 
du Jeu de la dame, une des 
série les plus vues en France 
l’an dernier sur Netflix ? 
Peut-être. Ce qui est sûr, en 
revanche, c’est que le maxi 
vichy apporte un vrai coup 
de frais dans les collections 
de 2021. Et rien que pour ça, 
on l’adore déjà.

Maxi vichy : comment le 
reconnaître ?

C’est un carreau unique-
ment bicolore qui comprend 
toujours du blanc. S’il y a 
une troisième couleur ou des 
plus petites lignes en plus, ça 
n’est déjà plus du vichy. On 
le reconnaît à son quadrillage 
graphique composé d’une 
ligne de carreaux blancs et 
d’une autre ligne de carreaux 
colorés pleine, à laquelle peut 
aussi s’ajouter une ligne en 
demi-teinte quand les deux 
couleurs se croisent. Bleu 
violet, rose fuchsia, camel, 
noir, peu importe ! L’impor-
tant, c’est que ça tranche !

Tendance maxi vichy : 
pour quelles pièces mode 

et accessoires craquer en 
2021 ?

Le carreau vichy de cette an-
née s’affranchit de son passé 
et de son image rétro à jamais 
associée à Brigitte Bardot. 
Vous trouverez peu de jupes 
patineuses et de robes trois 
trous dans les collections du 
printemps-été 2021.

Par contre, c’est une ava-
lanche de pulls cropped, de 
cardigans à porter en twin-
set et de maille oversize tous 
imprimés de vichy plus ou 
moins grand. On croise aussi 
tout plein de tops, de blouses 
à carreaux qui se conjuguent 
aux grandes tendances mode 

de la saison : les chemises se 
nouent sur le nombril pour 
un effet crop top, les hauts 
se parent de manches bouf-
fantes, de volants et de frous-
frous alors que les blouses 
s’habillent de cols lavallière 
et de cols Claudine pour se la 
jouer seventies.

Les plus téméraires ne ré-
sisteront pas au jean vichy 
(tout de même assez specta-
culaire) alors que celles que 
l’imprimé trop graphique 
effraie pourront toujours se 
rabattre sur quelques acces-
soires, sacs ou chaussures à 
carreaux, il y a du choix dans 
les rayons.

Qu’elles soient 
moyennes, pulpeuses 
ou fines, toutes les 

formes de lèvres sont belles 
et il existe de nombreuses 
façons de les mettre en valeur. 
Parmi elles : les astuces pour 
les rendre plus volumineuses 
(pour changer de look, pour 
une soirée ou une occasion 
spéciale) sans avoir à passer 
par la case médecine esthé-
tique. Ces astuces peuvent 
les rendre non seulement plus 
pulpeuses, mais aussi plus 
colorées !

Lèvres pulpeuses : l’im-
portance du gommage

La célèbre marque Huda 
Beauty a récemment publié 

un tuto vidéo sur lequel elle 
dévoile ses astuces pour 
des lèvres plus charnues en 
quelques minutes. Premier 
conseil : l’exfoliation des 
lèvres afin d’éliminer toutes 
les peaux mortes avant de 
passer à la suite. Parfois, 
les lèvres sèches et gercées 
semblent plus fines qu’elles 
ne le sont véritablement, 
tandis que les lèvres lisses 
et saines sont beaucoup plus 
belles et bien évidemment 
plus pulpeuses. Exfolier vos 
lèvres stimule la circulation 
sanguine et rend également 
les lèvres plus colorées et pig-
mentées (mais attention à ne 
pas en abuser) !

Lèvres pulpeuses : redessi-

ner les contours

Deuxième étape : redessiner 
le contour des lèvres pour les 
repulper avec une teinte mar-
ron nude. Enfin, on habille les 
lèvres avec un rouge à lèvres 
légèrement plus clair (mais 
pas trop non plus, pour ne pas 
créer un look trop artificiel). 
La vidéo en question a été 
visionnée plus d’un million 
de fois. Les commentaires 
eux, se comptent par milliers 
! «Je suis amoureuse de ce 
rouge à lèvres !!», «Telle-
ment incroyable, j’ai besoin 
d’essayer ça», «J’adore la 
combinaison (des deux pro-
duits, ndlr)» peut-on lire, sous 
la vidéo en question. Vous 
aimez ?

Ce tuto beauté pour des lèvres pulpeuses fait le buzz 
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La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Malika Bendouda, a 

ordonné l’envoi d’une mission 
d’experts du Centre national 
de recherche en archéologie 
(CNRA) et de l’Ecole 
nationale de conservation et de 
restauration des biens culturels 
(ENCRBC) afin d’authentifier 
la mosaïque découverte 
récemment dans la ville de 
Jijel, durant des travaux de 
terrassement, indiqué un 
communiqué du ministère.
Elle a instruit, en outre, «la 

suspension des travaux» en 
cours au niveau du site, au 
centre ville de Jijel,
Par ailleurs, le ministère 
de la Culture et des Arts a 
démenti «une quelconque 
description ou expertise» 
concernant cette découverte 
ainsi qu’un «abandon» par 
ses services, précisant que 
l’époque, les caractéristiques 
et l’importance de cette 
mosaïque seront dévoilées dès 
la fin des travaux à mener par 
les équipes spécialisées.
Un citoyen avait découvert, 

mardi à Jijel, une mosaïque 
archéologique lors de travaux 
de terrassement pour la 
construction d’une bâtisse, a 
indiqué la Direction wilayale 
de la Culture et des Arts.
Une équipe spécialisée du 
service du Patrimoine a 
été dépêchée sur les lieux 
pour examiner la mosaïque, 
la première mesure étant 
l’arrêt des travaux jusqu’à 
accomplissement des 
procédures réglementaires en 
vigueur.

Diverses démarches 
sont menées par 
les instances 

socioculturelles, 
intellectuelles et médiatiques 
pour la promotion de la culture 
amazighe dans la wilaya 
d’Adrar, et la préservation 
de ses variantes linguistiques 
locales.
La Radio locale d’Adrar, à 
titre d’illustration, contribue 
à cette action de sauvegarde 
et de promotion de la culture 
amazighe avec l’intégration 
dans sa grille de programmes 
d’émissions dans les variantes 
linguistiques amazighes 

locales, targuie et zénète, a 
affirmé à l’APS Hadj Salim 
Abdelkrim, producteur-
réalisateur de programmes en 
Tamazight au niveau de cette 
radio.
S’agissant de la variante 
linguistique zénète, sont 
intégrées dans la grille des 
émissions des programmes 
socioculturels s’intéressant au 
volet social, aux coutumes et 
traditions et aux questions des 
jeunes, en plus de la couverture 
d’activités et d’évènements 
dans ce dialecte, à l’instar des 
émissions «Saghd Ghenagh» 
(prêtes nous attention), 

«Tifaout N’el-Islam» (Lueurs 
de l’Islam) pour les questions 
religieuses, et «Abbrid Gh’el-
Djenet» (Voie du paradis) 
consacrée au mois sacré du 
Ramadhan.
La radio locale consacre une 
tranche horaire quotidienne 
dans ses divers programmes à 
la promotion de l’Amazighité, 
en intégrant des rendez-vous 
d’information en variantes 
amazighes locales (targuie 
et zénète), avec aussi des 
programmes hebdomadaires 
à raison d’une émission au 
moins par jour, a fait savoir 
M.Abdelkrim.

Aussi, des plateaux 
occasionnels sont animés, 
dans le cadre d’évènements 
nationaux, avec des analyses 
de chercheurs et académiciens 
spécialisés et des cadres de 
diverses institutions.
Toutefois, dit-il, des 
contraintes se dressent parfois 
lors d’enquêtes et de sondages 
d’avis des auditeurs parmi 
le public amazighophone 
pour avoir leur opinion sur 
certains thèmes sociaux et 
leur traitement.
La radio ne pouvant aller 
tous les jours à la rencontre 
du public amazighophone 

zénète, ce dernier étant 

concentré dans le Gourara 
(wilaya de Timimoun) à plus 
de 200 kilomètres d’Adrar, 

d’où le souhait d’avoir des 

centres radiophoniques au 

niveau des nouvelles wilayas 

de Timimoun et de Bordj 

Badji-Mokhtar (plus de 800 

km Sud d’Adrar) pour aller 
plus en profondeur dans 

le patrimoine amazighe de 

ces régions, a expliqué le 

producteur réalisateur Hadj 
Salim Abdelkrim.

La Direction de la 
culture de la wilaya 
d’Alger a organisé, 

mercredi à l’occasion du 
mois du patrimoine (18 
avril-18 mai), une rencontre 
sur le rôle des plateformes 
des réseaux sociaux dans 
la promotion du produit 
culturel.
L’intervention a été 
assurée par le chargé 
de la communication à 
l’Agence nationale des 
secteurs sauvegardés 
(ANSS), Rafik Abbas qui 
a souligné l’importance 
de ces plateformes pour la 
promotion et la sauvegarde 
du patrimoine notamment 
immatériel.
Evoquant les nombreux 

monuments archéologiques 
algériens, M. Abbas a cité la 
Cité rupestre de Sefar située 
dans les hauts plateaux 
du Tassili n’Ajjer dans la 
wilaya d’Illizi (Djanet) 
qui compte des milliers de 
gravures et de peintures 
rupestres remontant à des 
milliers d’années, précisant 
que leur partage sur les 
réseaux sociaux locaux a 
suscité l’intérêt de plusieurs 
médias internationaux .
Académiciens, intellectuels 
et employés des divers 
organismes culturels 
devraient intervenir 
pour corriger les 
informations répandues 
sur ces plateformes que les 
internautes partagent sans 

s’assurer de leur véracité, 

a-t-il dit.

De son côté Nassima 

Bousbaa, commissaire du 

patrimoine à la direction est 
intervenu sur «les circuits 

culturels» d’Alger qui 
permettraient de relancer 
le tourisme culturel, à la 
faveur d’une exploitation 
économique des monuments 
et sites archéologiques et 
historiques.
Elle a présenté cinq circuits 
de la Casbah qui mettent 
en exergue le patrimoine 
matériel et immatériel de ses 
divers monuments, et ce dans 
le cadre de «la promotion du 
tourisme interne».
La direction avait organisé, 
dimanche dernier à 
l’ouverture des festivités 
du mois du patrimoine, une 
conférence sur le système 
hydrique de la Casbah à 
l’ère ottomane.

La Direction de la culture de la wilaya d’Alger organise 
des conférences sur le patrimoine

Une mission d’experts dépêchée à Jijel pour authentifier
 la récente découverte archéologique

Adrar: Démarches pour la promotion des variantes linguistiques 
locales de Tamazight
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L’hôtel Treetops, 
dans le parc 
national 

d’Aberdare au Kenya, à 
17 kilomètres du centre-
ville de Nyeri. La structure 
construite autour d’un vieil 
arbre dans un bâtiment en 
pilotis est loin de laisser 
indifférent sa construction. 
Mais pas que, le bâtiment 
a un lien avec la monarchie 
britannique.
Un brin d’histoire dont la 
remise au goût du jour à 
toute sa place au moment où 
la monarchie est en deuil. 
C’est en effet dans ce cadre, 
à des milliers de kilomètres 
de Londres, que la princesse 
Elizabeth, duchesse 

d’Édimbourg a appris la 
nouvelle qui allait changer 
sa vie : la mort de son père. 
Elle est informée par son 
époux, le prince Philip en 
terre kényane ou le couple 
se trouve dans le cadre 
d’une tournée diplomatique.
C’était le 6 février 1952. 
Le roi Georges VI venait 
de tirer sa révérence, 
tranquillement, dans son 
sommeil. Il avait 56 ans. 
C’était la fin d’un règne qui 
n’aura duré que 15 ans. Et en 
filigrane, le début de celui 
de sa fille aînée âgée alors de 
25 ans. La fille du roi vivait 
donc presque ses premiers 
instants de monarque, en 
Afrique, au Kenya. Même 

si son couronnement 

n’interviendra qu’en 

juin 1953, sous le nom 

d’ElizabethII.

L’hôtel Treetops peut donc 

être considéré comme le 

point de départ du règne 

d’ElizabethII. Selon la 

légende, après l’annonce 

du décès de son père, elle 

s’était donné un petit instant 

solitaire de méditation. 

Une réflexion peut-être 

concernant sa nouvelle 

charge menée en terre 

kényane.

Dans le cadre de son 
programme culturel 
du Ramadan, 

l’Institut français d’Oran 
organise la projection du film 
« Hassan Terro » le 26 avril.
L’un des classiques du cinéma 
algérien sera en projection le 26 
avril à 15h à l’Institut français 
d’Oran. C’est en partenariat 
avec le Centre National de 
la Cinématographie et de 
l’Audiovisuel (CNCA) que 

des films algériens animeront 
chaque lundi les après-midi 
des l’Institut.
Afin d’assister à la projection, 
il vous faut au préalable 
réserver votre place à : 
evenements.iforan@if-
algerie.com.
Pour rappel, une initiative 
similaire touche Alger avec le 
programme Cinéftourkoum. 
L’Institut français d’Annaba 
projettera également « Hassan 

Terro », le 22 avril à 22h.
Synopsis :
Alors qu’il tente par tous 
les moyens de rester en 
dehors des bouleversements 
sanglants provoqués par la 
bataille d’Alger, Hassan, père 
de famille intègre et naïf, offre 
sans le savoir, l’hospitalité 
à un moudjahid activement 
recherché par l’armée 
française.

Paulina Esinu Agropah, 
29 ans, est diplômée en 
marketing de l’université 

technique d’Accra. **Mais 
elle a fini par embrasser la 
carrière esthéticienne. Son 
amour pour les films d’horreur 
est passé par là.**
Formée sur le tas, Paulina est 
l’une des premières artistes 
d’effets spéciaux au Ghana. 
Elle est capable de créer et 
de recréer tout type d’effets 
spéciaux dignes d’admiration. 
«Je pense que j’avais ce zèle 
pour le maquillage et ensuite, 
j’ai commencé à l’appliquer 
comme un hobby», explique-
t-elle.
L’artiste a de quoi se vanter 
après seulement quelques 
années dans le métier. «Mon 
premier travail, je crois, était 
une main brûlée et un coup 

de feu et ça a très bien marché 
pour moi. Je l’ai posté sur 
les médias sociaux et les 
gens l’ont applaudi et ça m’a 
donné le moral pour me lancer 
davantage», se souvient celle 
qui a abandonné une carrière 
de vendeuse pour ce saut vers 
une direction inconnue.
Même s’il s’agit d’un domaine 
encore largement inexploré au 
Ghana, Paulina est capable de 
travailler sur un certain nombre 
de vidéos, de séries télévisées 
et d’autres productions. Son 
secret, la confiance en soi. ‘’Si 
vous n’êtes pas vraiment fort 
et confiant dans ce que vous 
faites, explique-t-elle, ou si 
vous n’avez pas de passion 
pour ce que vous faites, cela 
vous brisera totalement. Et 
d’ajouter, ‘’je me suis appuyé 
sur les quelques motivations 

que les gens m’ont données et, 
en tant que personne motivée, 
j’ai ignoré les mauvaises 
réactions et j’ai couru avec 
confiance après les bonnes 
réactions.’’
A 29, l’artiste est loin d’avoir 
dit son dernier mot. L’ex-
vendeuse ne manque pas 
d’ambition. Elle souhaite 
influencer l’industrie 
cinématographique africaine et 
inspirer la jeunesse. Mais pas 
que, pour les 5 années à venir, 
Paulina rêve de réaliser une 
prothèse pour les personnes 
vivant avec handicap. Un 
challenge en rapport avec 
ses projets caritatifs. Si tout 
chemin commence par un 
premier pas, toute initiative 
artistique est le fruit d’un rêve.

Le Kenya, point de départ du règne d’Elizabeth II

Projection...

Paulina Agropah, pionnière ghanéenne d’effets spéciaux
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Grille de mots fléchés N° 2991

 Solution de la grille précédente
1.v.t.n.v.s.m
2.defilement.ac
3.artificielle
4.tuai.seul.air
5.t.puni

6.erra.r.s
7.ain.gite
8.dico.er
9.nid.p.a.cric
10.audition.areu

11.renier.sso.v

12.ve.erg.poesie

13.ems.enlisees
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2991
Comment

jouer ?

solution         2990

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- tahitien

- eminence

- reecrire

- rn - emma

- o - freine

- rait - tsu

- ignace - r

- se - io - aa

- a - aniers

- noie - lai

- tir - cube

- elave - en

Verticalement:

- terrorisante

- amen - age - oil

- hie - fin - aira

- incertaine - v

- terme - coi - ce

- inimite - elu

- ecrans - arabe

- nee - eurasien

grille de mots croisés n°2991

En inde, il y a une 
tradition pendant 
laquelle on jette les 
bébés de 15 mètres 
de hauteur !

A Solapur, au nord-
ouest de l’Inde, il 
existe un rituel as-
sez bizarre, en ef-
fet, chaque année, 
les parents se ras-
semblent de par-
tout de la région 
devant un temple de 
15 mètres de hau-
teur pour accom-
plir un baptême qui 
est censé apporter 
la bénédiction des 
dieux à leurs bébés.
Au cours de ce ri-
tuel, les nouveaux 
nés sont jetés du 
toit du temple pour 
effectuer une chute 
de 15 mètres avant 
d’être réceptionnés 
par leurs parents 
au sol.
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Hawaii 5-0
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h45 Chasseurs d’appart’ 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii Five-0 

21h50 Hawaii Five-0 

22h45 Hawaii Five-0 

23h30 Hawaii Five-0 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
09h40 Gigantosaurus 
09h49 Raconte-moi les gestes barrières 
09h50 Yétili 
10h00 Silence ça pousse, junior ! 
10h05 Consomag 
10h10 Les virtuoses de la nature 
11h10 Japon, le retour aux sources 
12h05 La véritable tour de Babel 
13h00 Ethiopie, sur les chemins de l’Abys-
sinie 
14h00 Des trains pas comme les autres 
14h55 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h00 Ma maison de A à Z 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 Oh ! AfricArt 
20h25 Une maison, un artiste 
20h50 Ma maison de A à Z 
20h55 Echappées belles 
22h25 Echappées belles 

09h38 Hippocrate 

10h29 Hippocrate 

11h25 Profession : photographe 

12h25 Un Entretien 

12h32 Boîte noire 

12h47 L’hebd’Hollywood 

13h05 Le cercle séries 

13h52 Sport Reporter 

14h27 Avant-Match Top 14 

14h40 Lyon / Clermont-Auvergne 

16h41 Avant-match Ligue 1 

17h00 Metz / Paris-SG 

18h56 Canal Sports Club 

19h55 Canal Rugby Club 

21h01 Avant-Match Top 14 

21h05 Toulouse / Racing 92 

22h56 Canal Rugby Club le débrief 

23h17 The Doorman 

canal +

N’oubliez pas les paroles

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Engagés & positifs 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside 

19h00 50mn Inside 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05 The Voice, la plus belle voix 

23h40 The Voice, la suite 

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Ma maison de A à Z 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h54 Météo 2 
13h55 Agissons avec Jamy 
14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
14h50 Angleterre / France 
16h50 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h30 Affaire conclue : la vie des objets 
17h40 Joker 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Vestiaires 
21h05 N’oubliez pas les paroles 
23h30 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Gymnastique : Championnats 
d’Europe 
16h15 Gymnastique : Championnats 
d’Europe 
17h05 Expression directe 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h50 Agissons avec Jamy 
18h55 Simplissime 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h10 Tout le sport 
20h20 Le journal des Bleus 
20h28 Cuisine ouverte 
20h55 Météo 
21h05 Mongeville 
22h35 Mongeville 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Convoqué au quartier général, Adam doit expliquer à 

Steve et Duke pourquoi sa montre a été retrouvée sur 
le lieu du braquage d’un gang philippin. Mais, mal-

gré l’incompréhension de Steve, le policier refuse de se 
justifier et rend son badge et son arme. Dans le même temps, 
l’équipe enquête sur l’explosion en plein vol d’un hélicoptère de tou-
risme. Tous les passagers et le pilote sont morts. Junior comprend que 
l’appareil a été abattu par un tir de lance-roquette. Reconstituant l’iti-
néraire de l’hélicoptère, Steve et Danny trouvent des cadavres dans une 
maison.

Le tournoi des maestros fait son grand retour et met 
en compétition les 18 plus grands vainqueurs de 
l’histoire du jeu. Ce soir, deux premières équipes 

de trois candidats s’affrontent lors d’une série de 
duels et de challenges collectifs. A la clé pour le trio gagnant 
: une dotation pouvant atteindre 100 000 euros au profit de la Fon-
dation pour la Recherche Médicale. Cette année, Jennifer, Jérémy, 
Alessandra et Valérie, dernies arrivés dans le classement, devront 
tenir tête aux anciens maestros dont Arsène, qui espère remporter le 
concours pour la deuxième fois.

Deuxième soirée d’une épreuve redoutée par 
les talents : les fameux K.O. Sur les huit can-
didats que compte chaque équipe, seuls 

quatre d’entre eux seront qualifiés pour les Cross-
Battles. Dans cette étape cruciale, les coachs seront sous 
pression et vont devoir prendre les bonnes décisions pour avan-
cer dans la compétition en composant la meilleure équipe pour 
arriver à l’étape suivante. Les règles sont simples : tous les ar-
tistes d’une même équipe vont se succéder et performer sur une 
chanson de leur choix. Le coach devra alors choisir : soit il buzze, 
soit il décide que l’aventure s’arrête là pour son représentant.
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Les images sont deve-
nues mythiques : John 
Travolta et Lady Diana, 

dansant à la Maison Blanche 
lors d’un dîner organisé par 
Ronald et Nancy Reagan. Si 
la scène ressemble à un conte 
de fées de l’extérieur, c’était 
le cas aussi pour le principal 
intéressé. Dans une interview 
pour Esquire, la star de Pulp 
Fiction a confié à quel point 
cette soirée magique l’avait 
marqué.
« Pensez au décor. Nous étions 
à la Maison Blanche. Il est 
minuit. La scène est comme 
un rêve. Je m’approche d’elle, 
lui touche le coude, l’invite à 
danser. Elle se retourne et me 
fait ce sourire captivant, juste 

un peu triste, et accepte mon 
invitation. Et nous étions là, à 
danser ensemble comme dans 
un conte de fées », s’est sou-
venue la star.
« Qui peut imaginer qu’un 
truc comme ça va leur arriver 
un jour ? J’ai été assez ma-
lin pour inscrire ça dans ma 
mémoire comme un moment 
magique, vraiment spécial », 
a-t-il ajouté.
Moment préféré
Si John Travolta semble avoir 
été marqué à vie par cet évé-
nement, c’est apparemment la 
princesse de Galles elle-même 
qui aurait insisté pour avoir le 
privilège de danser avec celui 
qui s’est fait connaître pour 
ses pas de danse endiablés 

dans La Fièvre du Samedi 
Soir.
« Je ne pensais pas qu’ils me 
demanderaient de danser avec 
elle. J’ai eu le grand privilège 
et l’honneur de le faire, et je 
me suis dit qu’il devait y avoir 
une raison de faire ça et que 
je ferais mieux de tout donner. 
Cela signifiait bien diriger la 
danse et s’assurer que nous 
nous amusions. C’était la par-
tie facile, mais le simple fait 
de saluer Diana de manière 
appropriée, d’être confiant 
et de lui demander de danser 
était une tâche compliquée », 
a-t-il confessé.
John Travolta s’était déjà 
exprimé sur ce moment lors 
d’une interview en 2007. « 

Je suis très honoré d’avoir pu 
vivre cette expérience, et je 
sais pertinemment que c’est le 
moment le plus fort de son sé-
jour aux États-Unis, son mo-
ment préféré. J’ai donc l’im-

pression d’avoir rendu sa vie 
meilleure, elle a rendu ma vie 
meilleure, et je suis vraiment 
désolé qu’elle ne soit pas là », 
avait-il confié, comme le rap-
pelle People.

Info Star...

Après la fin de How I Met 
Your Mother, en 2014, un 
spin-off semblait évident. 
Une première série, portée 
par Greta Gerwig, avait déjà 
été annoncé en 2013, mais 
n’avait jamais passé l’étape 
du pilote chez CBS. Ce nou-
veau projet a mis plusieurs 
années à se mettre en place, 
mais il est désormais acté : 
Hulu a commandé une série 
basée sur la sitcom. How I 
Met Your Father reprendra 
le même concept, mais cette 
fois-ci, au lieu du Ted Mosby 
de Josh Radnor, c’est un per-
sonnage incarné par Hilary 
Duff qui racontera à ses en-
fants comment elle a rencon-
tré leur père.
Ce nouveau programme a 
été imaginé par les créateurs 
de deux cartons récents, This 
Is Us et Love, Victor, Isaac 
Aptaker et Elizabeth Berger, 
qui seront également auteurs 
et producteurs exécutifs, 
d’après Variety. Les créateurs 
de How I Met Your Mother, 
Carter Bays et Craig Thomas, 

seront également de la partie 
en tant que producteurs 
exécutifs.
Fan du projet
Hilary Duff a révélé à quel 
point elle est enthousiaste à 
l’idée de participer à la suite 
d’une série qu’elle a adorée.
« J’ai eu la chance incroyable 
dans ma carrière de jouer des 
personnages merveilleux et je 
suis impatiente d’endosser le 
rôle de Sophie. En tant que 
grande fan de How I Met 
Your Mother, je suis honorée 
et même un peu nerveuse que 
Carter et Craig me fassent 
confiance pour la suite de 
leur bébé. Isaac et Elizabeth 
sont brillants, et j’ai hâte de 
travailler à leurs côtés et avec 
tout leur génie. Je me réjouis 
de rejoindre les familles de 
Hulu Originals et 20th. Je 
réalise que j’ai du boulot 
pour être à la hauteur et je 
suis excitée de me lancer », 
a expliqué la star dans un 
communiqué.

Dans l’univers des su-
per-héros, s’il y en a 
presque pour tout le 

monde, Whoopi Goldberg a 
identifié un groupe social in-
justement oublié : les femmes 
âgées noires. L’actrice, qui 
fête cette année les trente 
ans de sa victoire aux Oscars 
pour le Meilleur second rôle 
féminin (Ghost), a révélé à 
Variety qu’elle avait décidé 
de remédier à cette omission 
en écrivant elle-même un film 
de super-héros dont le per-
sonnage principal sera une 
femme d’un certain âge, afro-
américaine comme elle.
« Depuis que je suis gamine, 

je suis obsédée par les super-
héros. Tout le monde sauve la 
Terre tout le temps. Mais vous 
savez qui va vraiment sauver 
la Terre ? Les vieilles femmes 
noires », a-t-elle lancé.
Retour au couvent
Whoopi Goldberg n’en dit 
pas beaucoup plus sur la 
trame de son projet, mais il 
se focalisera apparemment 
sur une femme âgée qui doit 
apprendre à utiliser ses nou-
veaux super-pouvoirs. En 
attendant, on devrait bientôt 
la retrouver dans costume 
qui n’a pas grand-chose à 
voir avec celui d’une su-
per-héroïne (encore que), 

puisqu’elle reviendra dans le 

rôle de la chanteuse/nonne 

Deloris Van Cartier dans Sis-

ter Act 3, prévu sur Disney+.

Whoopi Goldberg reste égale-

ment à la présentation de The 

View, le talk-show qu’elle 

coanime depuis plus de dix 

ans. « Je suis là jusqu’à ce que 

je pense ne plus pouvoir le 

faire, mais je n’en suis pas en-

core là. Tant qu’on me permet 

de faire les deux, être actrice 

et animatrice, alors je le fais. 

Quand ils me diront «Non, tu 

ne peux pas», je trouverai une 

solution », conclut-elle.

John Travolta raconte sa danse « magique » 
avec la princesse Diana à la Maison Blanche

Whoopi Goldberg écrit un film 
de super-héros
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Les écoles des mathématiques et de l’intelligence 
artificielle ouvriront leurs portes cette année

Les écoles des 
mathématiques et 
de l›intelligence 

artificielle, dont la réalisation 
a reçu l›approbation du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
accueilleront leurs étudiants 
à partir de la prochaine 
rentrée universitaire (2021-
2022), a annoncé mercredi un 
responsable au ministère de 
l›Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
Dans une déclaration à 
l›APS, le directeur général 
de l›enseignement et de la 
formation, Saidani Boualam, 
a indiqué que les deux 
écoles ouvriront leurs portes 
dès la prochaine rentrée 
universitaire pour accueillir 
les nouveaux bacheliers 
(session 2021), en application 
des instructions du Président 
Tebboune qui avait insisté sur 
«l›importance d›accélérer la 
cadence de la réalisation et 

du développement des écoles 
supérieures spécialisées 
tournées vers l›économie 
de demain, un pas essentiel 
vers l›édification de l›Algérie 
nouvelle».
Après avoir donné son accord 
pour la réalisation de ces 
deux écoles, le chef de l›Etat 
a souligné la «nécessité de 
réunir toutes les conditions 
pédagogiques et de service 
pour encourager les inscrits 
des deux écoles et leur 
accorder toutes les incitations 

nécessaires pour développer 
le niveau d›apprentissage 
scientifique et faciliter leur 
intégration professionnelle 
plus tard».
La création de ces deux 
édifices scientifiques au 
pôle technologique de Sidi 
Abdallah s›inscrit, selon 
M. Saidani, dans le cadre 
de «la promotion du niveau 
national des mathématiques 
notamment les mathématiques 
appliqués étant un axe pour 
les différentes disciplines 

technologiques à développer 
conformément aux enjeux 
imposés par l›économie 
nationale».
D›une capacité de mille 
places pédagogiques pour 
chacune, les bacheliers de la 
session 2021, pourront choisir 
la spécialité Mathématiques 
dans ces écoles, notamment 
les élèves de l›école nationale 
des Mathématiques de 
Kouba (Alger) qui auront 
la possibilité de suivre des 
études supérieures dans la 
spécialité des Mathématiques, 
a expliqué M. Saidani.
En vue de garantir une 
formation de qualité 
internationale, ces deux 
établissements seront dotés 
de moyens et d›équipements 
sophistiqués qui seront 
prochainement acquis, a-t-il 
assuré.
Le ministre de l›Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki 

Benziane avait mis l›accent 
sur la nécessité d›adopter une 
stratégie, à même de redonner 
à la filière Mathématiques la 
place qui lui revient au sein de 
l›Université.
M.Benziane a fait part d›une 
réflexion sur la révision des 
modalités d›orientation des 
bacheliers en général et des 
bacheliers de la branche 
mathématiques en particulier 
dans le cadre de l›effort public 
visant à réviser les conditions 
et les modalités d›orientation 
universitaire à partir de 2021-
2022».
Dans ce sens, il a été 
«proposé de créer une 
bourse d›excellence dans 
l›avant-projet de loi relatif 
aux principes généraux de 
l›enseignement supérieur, en 
cours de finalisation», a ajouté 
le ministre précisant que 
cette bourse «sera destinée 
aux étudiants orientés vers la 
branche Mathématiques».

Education :

Une série de logiciels pour 
la gestion des E-books 

scolaires dans le primaire

Le sous-marin algérien 
«021 Messali El Hadj» traverse 

la Manche sous escorte 
de la Royal Navy

Le département de l’Education 
nationale a conçu plusieurs 
logiciels pour la gestion 

des livres électroniques (E-books) 
scolaires dans les différents niveaux 
de l’enseignement primaire, a 
annoncé mardi le ministre du 
secteur, Mohamed Ouadjaout.
Supervisant l’installation du 
comité interministériel chargé 
du suivi du projet de l’école 
numérique, le ministre a indiqué 
que son département avait «conçu et 
développé une série de programmes 
pour la gestion des e-books 
scolaires à partir du format papier, 
et ce pour les différents niveaux de 
l’enseignement primaire».
Il a fait état, dans ce cadre, du 
lancement du projet pilote de 
l’école numérique lors de la visite 
du Premier ministre à Batna le mois 
d’octobre dernier à l’occasion du 
lancement de l’année scolaire 2020-
2021.
Le travail se poursuit pour intégrer 

l’interactivité dans des activités 
sélectionnées par des pédagogues, 
a-t-il ajouté, relevant que ces 
activités seront mises à la disposition 
des enseignements et élèves, une fois 
approuvées par le comité ad-hoc du 
ministère de l’Education nationale.
Le ministre a rappelé, à cet égard, les 
instructions données par le Président 
Tebboune lors de la réunion du 
Conseil des ministres, le 7 mars 
dernier, relatives à la poursuite de 
la coordination interministérielle 
pour le parachèvement de ce projet 
par le recours aux compétences 
et aux start-up en vue de doter les 
écoles primaires par des moyens 
technologiques produits localement.

Lors de sa traversée de la 
Manche durant la semaine 
écoulée, le sous-marin 

des forces navales algériennes 
de classe Varshavianka (Kilo 
636), 021 Messali El Hadj, a fait 
une apparition au large des côtes 
anglaises et françaises, rapporte le 
site de référence algérien en matière 
de défense et d’activités militaires 
Menadefense.
Le submersible revenait d’une 
mission en Russie et il a été escorté 
parle HMS Severn, un OPV de 
classe River relevant de la base 
maritime de Portsmuth et utilisé 
pour la formation des navigateurs 
de la Royal Navy.
Le commandant du Severn, le 
commandant Philip Harper, a 
déclaré: “cela a été un agréable 
devoir d’accueillir nos amis 
algériens pour leur transit dans les 
eaux britanniques par beau temps 
alors qu’ils rentrent chez eux.”
Pour rappel, le patrouilleur de haute 
mer HMS Trent de la Royal Navy 

de l’armée britannique a séjourné 
du 09 au 12 avril courant au port 
d’Alger et durant cette période il a 
effectué un exercice commun avec 
des navires de la marine algérienne, 
selon un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
Sur sa page Twitter, l’équipage 
du navire britannique avait salué 
l’accueil chaleureux qui lui a été 
réservé durant son escale.
Idem pour le compte de l’ambassade 
britannique à Alger dont l’auteur 
du tweet s’est dit ravi de cette 
opportunité pour renforcer le 
partenariat en matière de sécurité 
entre le Royaume Uni et l’Algérie.


